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Définitions

Retour au sommaire

Le panier d'une équipe est celui dans lequel elle doit marquer.

Q1-1 O VRAI Art 1.2 : Une équipe défend son propre panier
0 FAUX 'FAUX
Le panier d'une équipe est celui qu'elle défend.
Q1-2 O VRAI "VRAI Art 1.2 : Une équipe défend son propre panier
0 FAUX
Le terrain m
Le terrain de jeu est une surface plane et dure, libre de tout obstacle aux dimensions de :
O A - 28 meétres par 14 metres Art 2.1 : Le terrain de jeu est une surface plane et dure, libre de tout obstacle (Figure 1) aux
Q2-1 O B - 26 metres par 13 metres dimensions de vingt-huit (28) métres de long sur quinze (15) métres de large, ces mesures étant
0O C - 28 métres par 15 métres C prises du bord intérieur des lignes délimitant le terrain
O D - 30 métres par 15 métres
02-2 I_Des l{?}gij’ de touche et ligne de fond font partie de extérieur du terrain. VRAI Art 2.4.1 : Le terrain de jeu doit étre délimité par des lignes consistant en lignes de fond et en
lignes de touche. Ces lignes ne font pas partie du terrain de jeu.
O FAUX
Le joueur A13 met le pied sur la ligne de fond sans que celui-ci ne dépasse dans le terrain de jeu pour effectuer Art 2.4.1 : Le terrain de jeu doit étre délimité par des lignes consistant en lignes de fond et en
02-3 une remise en jeu. Cette action est-elle 1égale? lignes de touche. Ces lignes ne font pas partie du terrain de jeu.
O oul 'OUl
0 NON Le joueur est toujours considéré hors des limites du terrain, il n'y a donc pas violation.
La ligne médiane fait partie de la zone : Art 2.2 : La zone arriere d'une équipe consiste en son propre panier, la face interne du panneau
Q2-4 O Arriere 'Arriere ainsi que la partie du terrain délimitée par la ligne de fond derriére le panier de I'équipe, les
O Avant lignes de touche et la ligne médiane.
La ligne a trois points fait partie de la zone a trois points ?
Q2-5 O VRAI Art 2.4.4 : la ligne a 3 points ne fait pas partie de la zone de panier a trois points
0 FAUX "FAUX
Equipement m
Le panier comprend I'anneau et le filet.
Q3-1 O VRAI "VRAI Art 3 : "Equipement"”
0 FAUX
La feuille de marque, le chronometre de jeu et les plaquettes pour fautes de joueur font partie de I'équipement du
Basket Ball. )
3-2 Art 3 : "Equipement"”
Q O VRAI 'VRAI quip
O FAUX




Les équipes

Q4-1

Pendant un intervalle de jeu, tous les membres d'équipe autorisés a jouer sont considérés comme joueurs.

Art 4.1.4 : Pendant un intervalle de jeu, tous les membres d'équipe autorisés a jouer sont

O VRAI 'VRAI considérés comme joueurs.
O FAUX
Un' membre d equipe est autorisé a jouer s'i r?eS‘ pas |nscr!t§ur la feuille de marque au début mais sil se Art 4.1.2 : Un membre d'équipe est autorisé a jouer lorsque son nom est inscrit sur la feuille de
présente avec sa licence avant de rentrer en jeu lors du troisiéme quart temps. : o e e
Q4-2 O VRAI marque avant le commencement de la rencontre et aussi longtemps gu'il n'a pas été disqualifié
ou n'a pas commis cing (5) fautes.
0 FAUX 'FAUX
Joueur : blessures
Il n’y a pas de limite de temps pour évacuer du terrain de jeu un joueur sérieusement blessé si, selon I'avis du D PEERARET e JEHERS T RIESSTTE
. NN ) . 5-3 Principe "Limite pour évacuer un joueur blessé
05-1 médecin, I'évacuation est dangereuse pour le joueur. 5-4 Exemple
O VRAI VRAI xempe . o . L
Il n’y a pas de limite de temps pour évacuer du terrain de jeu un joueur sérieusement blessé si,
0O FAUX salon 'avic A mddacin U'Avacuation act danaaraiica nour lg icugur
Si un joueur est blessé, qu'il saigne ou qu’il a une blessure ouverte et ne peut pas continuer a jouer
immédiatement (environ 15 secondes), il doit étre remplacé. Si un temps-mort est pris par I'une ou I'autre équipe
pendant la méme période de chronometre arrété et que le joueur récupére pendant ce temps-mort, il peut Interprétations Art 5 "Joueurs - Blessure"
Q5-2 continuer a jouer seulement si le signal du marqueur pour la demande de temps mort retentit avant que I'arbitre 5-5 Principe "joueur blessé et temps-mort”
ne fasse signe & un remplagant de rentrer pour devenir joueur. 5-6 Exemple
O VRAI 'VRAI
O FAUX
Al2 est désigné par son entraineur pour commencer la rencontre. Lors de I'échauffement A12 se blesse et son
entraineur demande de le remplacer. Dans cette situation : . . s g g \ .
, N - . : Art 5.7 : Les joueurs qui ont été désignés par I'entraineur pour commencer la rencontre peuvent
O A -L’entraineur A peut remplacer seulement le joueur blessé A A ; . . -
Q5-3 O B - Lentraineur A peut changer plusieurs ioueurs car cela change sa stratégie étre remplacés en cas de blessure. Dans ce cas, les adversaires ont également le droit de
, N P ger p , ! 9 9 - remplacer le méme nombre de joueurs s'ils le souhaitent.
O C - L’entraineur B ne peut effectuer qu'un seul changement C
O D - L’entraineur B peut effectuer plusieurs changements
A10 saigne et doit étre remplacé. Il peut rester en jeu si :
O A - L’entraineur demande un temps-mort et que la plaie est recouverte a l'issue de celui-ci ‘A Art 5.6 : Un joueur qui saigne doit étre remplacé immédiatement. Sauf si son entraineur
Q5-4 |0 B - Son équipe & moins de 5 joueurs, méme si la plaie saigne encore demande un temps-mort et que la plaie est recouverte aprées celui-ci ou si la plaie est recouverte
0O C - Laplaie est recouverte en moins de 15 secondes 'C en moins de 15 secondes.
O D - Il estle capitaine de I'équipe
Dans le quatrieme quart-temps, le joueur A10 se blesse. L'équipe A n'a plus de remplagant. Pour qu'il puisse S . - . . - .
skeq L 'q . ps. e} quip P plag quitp Art 5.3 : Si le joueur blessé ne peut pas continuer a jouer immédiatement (environ 15 secondes)
continuer a jouer, l'arbitre peut attendre plus de 15 secondes. . . A . S s . s
Q5-5 = ou s'il recoit des soins, il doit étre remplacé sauf si I'équipe est réduite a moins de cing joueurs
O VRAI VRAI :
sur le terrain.
O FAUX
A5 se blesse, I'entraineur B demande un TM apres que le remplacant de A5 a pénétré sur le terrain. - ) Lo
o s A, A5 ne peut pas rentrer en jeu & l'issue du TM car son remplagant ne peut pas sortir du jeu : il n'y
A5 peut-il étre autorisé a entrer en jeu a l'issue du TM? - : .
Q5-6 g oul a pas eu de période de jeu chronométrée.
Interprétation Art 5 Disposition 3 Exemple B
0 NON "NON
A8 est blessé lors d'un choc avec B4 et reste au sol. Les remplagants A5 et A6 veulent entrer sur le . . . , L. L - .
: . ) Seul le médecin peut entrer sur le terrain sans l'autorisation de I'arbitre s'il juge que la gravité de
terrain avec le médecin pour aider A8. la blessure du ioueur le iustifie
Q5-7 A5 et A6 doivent-ils attendre I'autorisation des arbitres pour pénétrer sur le terrain ? ! ! e L . . , L
a oul oun Art 5.4 : les membres du banc d'équipe peuvent pénétrer sur le terrain de jeu avec l'autorisation

0O NON

d'un arbitre pour s'occuper d'un joueur blessé avant qu'il soit remplacé.




Capitaine : fonctions et pouvoirs | m

Si le capitaine désigné sur la feuille de marque devient remplagant, qui désigne le nouveau capitaine sur le terrain
?

Q6-1 O A - Le capitaine sortant

O B - Unjoueur sur le terrain

O C - L'entraineur ©

Art 7.7 : Lorsque le capitaine quitte le terrain de jeu, I'entraineur doit informer un arbitre du
numéro du joueur qui remplira les fonctions de capitaine sur le terrain de jeu.

L'équipe A n'est pas d'accord avec le score final. S'il souhaite poser une réclamation, le capitaine A doit en
informer les arbitres immédiatement et signer en bas de la feuille dans la case "réclamation".

O VRAI 'VRAI
0 FAUX

Art 6.2 : Le capitaine doit, immédiatement a la fin de la rencontre, informer I'arbitre si son équipe
conteste le résultat de la rencontre et signer la feuille de marque dans I'espace marqué
"signature du capitaine en cas de réclamation”

Q6-2

Le capitaine peut-il parler a I'arbitre quand il le veut parce qu'il est capitaine ?
Q6-3 O oul
O NON 'NON

Art 6.1 : Le capitaine peut s'adresser aux arbitres de maniére courtoise pendant le jeu pour
obtenir des informations et seulement lorsque le ballon est mort et le chronometre arrété.

Entraineur : fonctions et pouvoirs | m

Juste avant I'entre-deux initial, le marqueur s'apercoit que A12 se trouve sur le terrain pour débuter la rencontre
alors qu'il ne figure pas parmi les 5 joueurs indiqués par I'entraineur pour débuter la rencontre.

Q7-1 La feuille de marque doit étre modifiée.

d oul

0 NON 'NON

Interprétations Art 7 "Entraineurs : Devoirs et pouvoirs"

7-3 Principe "Erreur sur le 5 de départ"

7-4 Exemple

Il ne faut pas modifier la feuille de marque mais faire entrer le bon joueur sur le terrain.

T T Le Cap e Pt TeMp T T TOTTC HoTT U eI et S Ty pas e e or s
I'entraineur ne peut pas continuer et s'il n'y a pas d'entraineur adjoint inscrit sur la feuille de
marque (ou que ce dernier ne peut pas continuer). Si le capitaine doit quitter le terrain de jeu, il

naut cantinuar s ramanlic | fonction d'antealogue Caonandant il daoit auittorla toreain 3 1o oty

Un entraineur-joueur commet sa 5éme faute sur le terrain. Il doit sortir. Il peut continuer a entrainer.
Q7-2 0 VRAI "VRAI
O FAUX

Une faute technique est sifflée & A5. L'entraineur de I'équipe B doit désigner le joueur qui va tirer le lancer franc.

Q7-3 Art 7.9 : L'entraineur doit désigner le tireur du lancer franc... (pas le capitaine)

O VRAI 'VRAI
0 FAUX

Alors qu'une violation vient d'étre sifflée, I'aide entraineur A vient voir la table pour demander le
nombre de faute de B6. L'aide entraineur A a-t-il le droit de faire cette demande ?

O oul 'OUl
0 NON

Q7-4

Art 7.4 : le ballon est mort et le chronométre de jeu arrété.

Pendant la rencontre, l'aide entraineur est debout lorsque I'entraineur est assis. Est ce légal ?
Q7-5 g oul ’OUl

Oui (Modifications 2012, art 7.5) : Seul I'entraineur ou I'entraineur-adjoint, mais uniquement I'un
des 2, est autorisé a rester debout pendant le jeu.

0 _NON
Temps de jeu, score nul et prolongations |

Au début de la rencontre, l'intervalle de jeu prend fin lorsque le ballon quitte les mains de I'arbitre effectuant I'entre
deux. Art 8.6 : Un intervalle de jeu prend fin lorsque le ballon quitte les mains de l'arbitre lors de I'entre-
O VRAI 'VRAI deux initial.

O FAUX

Q8-1




Au début du 2eme quart-temps, l'intervalle de jeu prend fin lorsque le ballon quitte les mains du joueur effectuant
la remise en jeu.

Art 8.6 : Un intervalle de jeu prend fin lorsque le ballon est a la disposition du joueur effectuant la

8-2 - .
Q O VRAI remise en jeu.
O FAUX 'FAUX
En méme temps que le signal de fin de temps de jeu du 2éme quart-temps retentit, I'arbitre siffle une faute a A7.
C'est la cmquu‘sme faute de I'équipe A. Les deux lancers francs seront tirés apres la mi-temps, juste avant de Art 8.8 : si une faute est commise lorsque le signal du chronométre signalant la fin du temps de
Q8-3 reprendre le 3éme quart-temps. i ; . ) A ) N ) .
a3 VRAI jeu retentit ou juste avant, tout éventuel lancer franc doit étre tenté apres la fin du temps de jeu.
0 FAUX 'FAUX
Commencement et fin d'un période ou de la rencontre
Alors que la rencontre doit commencer, I'équipe A a moins de 5 joueurs sur le terrain de jeu préts a jouer. Sachant Interprétations Art 9 "Commencement et fin de période”
gue le représentant de I'équipe A est en mesure de fournir une explication raisonnable et acceptable sur l'arrivée 9-1 Principe "Retard des joueurs et forfait"
09-1 tardive de ses joueurs. 9-2 Exemple "Moins de 5 joueurs, délai d'attente et forfait"
Les arbitres doivent retarder la rencontre d'un maximum de 15 minutes. a) Le commencement de la rencontre doit étre retardé d'un maximum de 15 minutes. Si les
O VRAI "VRAI joueurs absents arrivent sur le terrain de jeu, préts a jouer avant I'expiration des 15 minutes, la
0 FAUX rencontre doit commencer. Dans le cas contraire, I'équipe peut étre déclarée forfait.
A s AN e rrtatons A “Commencement ot e prod
Q9-2 propre p q P ’ P P ! quipe A. 9-7 Exemple "Erreur de panier d'une équipe"
O VRAI "VRAI Les deux points doivent étre attribués au capitaine en jeu de I'équipe A.
0 FAUX
Quand commence la rencontre ?
Q9-3 O A - Quand l'arbitre pénetre dans le cercle central avec le ballon pour faire I'entre-deux initial Art 9.1 : La premiére période commence lorsque le ballon quitte la ou les mains de I'arbitre lors
O B - Quand le ballon quitte les mains de I'arbitre pour I'entre-deux initial B de I'entre-deux initial.
[ C - Lorsqu'un joueur frappe le ballon a I'entre-deux
i I i S ire, les équi | & i ' i - . . P . . 5 A
094 Si une prolongation est nécessaire, les équipes attaquent sur les mémes paniers qu'au quatriéme quart-temps Art 9.7 : Dans toutes les prolongations, les équipes doivent continuer a jouer vers le méme
O VRAI 'VRAI panier que celui de la quatriéme période.
O FAUX
Lors de la RJ de début de 3éme période, A8 pousse B5 pour se démarquer alors que le ballon vient
de quitter les mains de A6 qui effectue la RJ. La 3éme période était-elle commencée lorsque A8 a commis la . - N . . .
Q9-5 faute sur B5? Art 9.2 : Les autres périodes commencent lorsque le ballon est a la disposition du joueur
’ effectuant la remise en jeu.
O oul 'Oul ]
T NON
Statuts du ballon
0104 I_EclJrs\c/i;IAIIEZ initial, le ballon est vivant dés qu'il est Iégalement frappé par un des 2 sauteurs. At 10.2 : Le ballon devient vivant lorsque :
- lors de I'E2, le ballon quitte la ou les main(s) de I'arbitre
O FAUX FAUX
Lors du dernier LF, le ballon devient vivant lorsqu'il est & la disposition du tireur de LF. Art 10.2 : Le ballon devient vivant lorsque :
Q10-2 |30 VRAI 'VRAI - lors d'un LF, il est a la disposition du tireur de LF

0 FAUX




Lors d'une remise en jeu, le ballon devient vivant lorsqu'il est Ilégalement touché par un joueur sur le terrain.

Art 10.2 : Le ballon devient vivant lorsque :

10-3 . . . N . . . . .
Q O VRAI - Lors de la remise en jeu, il est a la disposition du joueur effectuant la remise en jeu
O FAUX FAUX
Le ballon est en I'air lors d'un tir lorsqu'une faute est sifflée a B8.
010-4 Quel est le statut du ballon aprés le coup de sifflet ? Art 10.4 : Le ballon ne devient pas mort et le panier compte s'il est réussi lorsque le ballon est
0 VIVANT "VIVANT I'air lors d'un tir au panier et qu'un arbitre a sifflé.
0 MORT
Position d'un joueur et d'un arbitre
L ition d'un j l'air est déterminé I'endroit ou il retomb . . ) . . . . ) .
011-1 Spc\)/slquln un joueur en fair est determinee par fendroit ou 1 retombe au so Art 11.1 : Lorsqu'il est en l'air, le joueur conserve le méme statut qu'il avait lorsqu'il touchait le sol
avant son saut.
0 FAUX 'FAUX
A6 effectue une passe a A12 qui est proche de la ligne de touche. Le ballon est dévié par B11, et touche l'arbitre
ui a un pied sur la ligne de touche. Le ballon retombe dans le terrain. . . S N .
q P . ) 9 ! o . Art 11.2 : Lorsque le ballon touche un arbitre, il est considéré comme touchant le sol a I'endroit
Q11-2 ]3O A-Le jeu continue car le ballon n‘a pas touché I'extérieur du terrain N o
. o - ou se trouve l'arbitre.
O B - L'arbitre doit siffler une situation d'entre-deux
[ C - L'arbitre doit siffler violation et donner le ballon a I'équipe A pour une remise en jeu C
Entre-deux et possession alternée m
Lors de I'entre deux initial, le ballon est sorti du terrain par le sauteur B4. Le ballon est remis par l'arbitre & A4 pour
I i jeu. L'équipe B bénéfici | hai i lternée. o P . o .
Q12-1 grerglsztla en jeu. L'équipe B bénéficiera de la prochaine possession alternée Interprétations Art.12.1.2 : Aucune équipe n'a encore pris le contrdle du ballon sur le terrain.
0 NON "NON
A15 et B13 sautent a I'entre-deux initial. Le ballon est frappé par A15 et retombe dans les mains du joueur B5 a
012-2 I'extérieur du cercle central. La prochaine possession alternée sera pour I'équipe A. Art 12.5.2 : L'équipe qui n'a pas pris le contrdle du ballon vivant sur le terrain de jeu lors de
O VRAI 'VRAI I'entre-deux initial aura droit a la premiére possession alternée.
O FAUX
Lors d'une remise en jeu de possession alternée pour I'équipe A, une violation est sifflée par I'arbitre a A8 qui a
mis plus de 5 secondes a faire la passe.
012-3 O A-Le ballon sera donné a I'équipe B. A Art 12.4.2 : La possession alternée prend fin lorsque I'équipe qui effectue la remise en jeu
O B- Laremise en jeu se fera au méme endroit. B commet une violation
O C- Lafléche est tournée et la prochaine possession alternée sera pour I'‘équipe B. C
O D - Lafleche n'est pas tournée et la prochaine possession alternée sera pour I'équipe A.
Lors de I'entre-deux initial, un joueur de I'équipe A veut se placer entre deux joueurs de I'équipe B qui étaient
Q12-4 placés I'un a coté de l'autre autour du cercle. Les joueurs B doivent lui laisser une place entre eux. Art 12.2.2 : les coéquipiers ne peuvent pas occuper des positions adjacentes autour du cercle si
O VRAI 'VRAI un adversaire manifeste le désir de s'intercaler.
0 FAUX
L'arbitre lance le ballon pour I'entre-deux initial, le ballon retombe au sol sans qu'un sauteur ne l'ait touché. L'entre-
0125 deux doit étre recommenceé. Art. 12.2.7 : Si le ballon n'est pas frappé par au moins I'un des sauteurs, I'entre-deux doit étre
O VRAI 'VRAI recommenceé.

0 FAUX




A la fin de la seconde période, le joueur A7 est sanctionné d'une faute technique. L'équipe A est bénéficiaire de la
remise en jeu de début de période en application de la possession alternée.

Les fautes qui se produisent pendant les intervalles sont réparées comme si elles s'étaient
produites pendant le jeu. En conséquence, I'équipe B bénéficiera de 1LF+ possession et la

Q12-6 |La 3éme période débutera par 1 LF pour I'équipe B suivi d'une remise en jeu par I'équipe : fleche d'alternance ne sera pas retournée.

O Equipe A + Art 12.5.3

O Equipe B B + Art 12.5.6

A4 doit effectuer une remise en jeu en application de la régle de I'alternance. Avant qu'il ait le ballon a sa

disposition, une faute technique est sifflée a B8. Art 12.4.2 : La possession alternée commence lorsque le ballon est a la disposition du joueur
Q12-7 |Doit-on retourner la fleche d'alternance aprés la réparation qui suit ? pour la remise en jeu.

g oul L'équipe A conserve donc son droit a |'alternance.

0 NON 'NON

Lors de I'entre-deux initial, le ballon est frappé Iégalement par le sauteur B12 puis il est attrapé par A7 qui a un T EES S T EHTIPE AR TG Hes s T MO TR

) N ; . . A . aura droit a la 1ere possession alternée.

pied en touche. Suite a la remise en jeu de B5, A7 dévie le ballon et B8 en prend le contr6le. Lors de la prochaine

Q12-8 scltluatllzon d EZA,\ quelle équipe bénéficiera de la possession alternée? VT Interprétations Art 12 "Entre-deux et possession alternée”
qullpe Q 12-1 Principe
O Equipe B 12.2 Cvamnla "Cotradaiy ot viglation!
Comment jouer le ballon

A13 et B14 sautent pour I'entre-deux initial. A13 frappe le ballon du poing pour I'envoyer vers Al15. L'arbitre doit
0131 siffler une violation. Art 13.2 Un joueur ne doit pas courir avec le ballon, ni le frapper ou le bloquer délibérément du

O VRAI 'VRAI pied ou d'une partie quelconque de la jambe, ni le frapper avec le poing.

O FAUX

B7 attrape le ballon alors qu'il est au sol et le fait rouler pour le lancer a B11. Cette action est légale.
Q13-2 O VRAI "VRAI Art 13.1 : le ballon peut étre passé, lancé, frappé, roulé ou dribblé dans n'importe quelle direction

O FAUX

A14 qui a arrété son dribble et qui est au sol, fait rouler le ballon vers A9 qui est proche de lui. Cette action est

légale. N . . . . D . —

13-3 Art 13.1 : le ballon peut étre passé, lancé, frappé, roulé ou dribblé dans n'importe quelle direction

Q O VRAI VRAI P P op porie q

O FAUX

Contréle du ballon m

Alors que A5 a le ballon pour une remise en jeu, A8 commet une faute sur B6. C'est la 5éme faute de I'équipe A. Art 14.1.1 : Le contrdle par une équipe commence lorsqu'un joueur de cette équipe contréle un
014-1 Les arbitres donnent 2 lancers francs a B6. C'est une bonne application du reglement. ballon vivant parce qu'il le tient, le dribble ou qu'il a le ballon a sa disposition. Dans ce cas, il

O VRAI s'agit une faute de I'équipe qui contrdle le ballon (faute offensive), donc pas de lancer franc

0 FAUX 'FAUX possible.

L'action de tir et le contréle du ballon se terminent toujours en méme temps ? e . . . . . )
014-2 O VRAl Lors d'un tir d'un joueur en l'air, le contréle se termine lorsque le ballon quitte les mains du tireur.

L'action de tir se termine lorsque les deux pieds du tireur sont retombés au sol.

0O FAUX "FAUX

A5 passe le ballon a A12. Lorsque le ballon est en I'air sur la passe, le contrdle est toujours a I'équipe A ?
Q14-3 O VRAI "VRAI Art 14.1.2 : Le contr6le d'équipe continue lorsque le ballon est passé entre les co-équipiers.

O FAUX

A6 effectue une passe de RJ, le ballon est touché par B8 puis controlé par A9. L'équipe A contrdle-t-elle le ballon
Q14-4 apres qu'il ait été touché par B8 ? Art 14.3 : Le contrdle d'équipe prend fin lorsqu'un adversaire prend le contr6le du ballon. Toucher

g oul 'OUI le ballon ne signifie pas le controler.

O NON




Le joueur A15 tire au panier. Le ballon ne touche ni le panneau ni I'anneau. A15 le rattrape avant
gu'il ne soit touché par un autre joueur. A15 commet-il une violation ?

Art 14.1.3 : Le contrdle d'équipe prend fin lorsque le ballon a quitté les mains du joueur lors d'un
tir au panier.

14-5 . . S - .
Q g oul Par conséquent, le joueur a la possibilité de reprendre le ballon, il n’y a pas marcher et il a la
J NON 'NON possibilité de repartir en dribble.
Joueur en action de tir
B8 tire a trois points lorsque A7 lui tape sur le bras. Le panier est marqué. L'arbitre siffle, accorde le panier a trois NS . . . . . PPN ,
oints et donne un lancer franc A BS. La décision est iuste Si la faute est commise sur un joueur tirant au panier, ce joueur doit bénéficier d’'un nombre de
Q15-1 pEl VRAI ’ ! ’ VRA lancer(s) franc(s) comme suit :
« si le tir au panier est réussi, le panier doit compter et un (1) lancer franc supplémentaire est
O _FAUX accardd
Sur son dernier dribble, A5 est poussé par B7. La faute est sifflée. Puis A5 enchaine un double pas et tire. Le AT 2940 ) o .
panier est marqué Le mouvement continu de I'action de tir :
. [ rarhi Iy . . . . . _— « commence lorsque le ballon repose sur la ou les main(s) du joueur et que le mouvement de tir,
Q15-2 O A - L'arbitre doit refuser le panier de A5 et la réparation sera une remise en jeu pour I'équipe A A habituellement vers le haut. a commencé
g gll_ art]t?lttre;q;t:onner de:Jx Iancfers francs IE} A5 taire 4 A5 « peut inclure le mouvement du ou des bras et/ou du corps du joueur dans sa tentative de tir au
- L'arbitre doit donner un lancer franc supplémentaire & oniar
A10 tire a 3 pts. Le ballon a quitté ses mains et ses deux pieds sont posés au sol lorsque B9 qui a tenté de le C"L ;t?.;.; ; tir -
contrer retombe sur lui. L'arbitre siffle faute a B9. Le panier est manqué. action de tir - . . . i A
. - « commence lorsque le joueur débute le mouvement continu précédant normalement le lacher du
Q15-3 |30 A - Laréparation sera 2 lancers francs pour A10 } gt . )
O B-Laré i 3 ¢ ALO ballon et que, selon le jugement de I'arbitre, il a commencé sa tentative pour marquer en lancant,
-La re,para '9” sera aqcers r.ancs poulrl ; effectuant une claquette ou smashant le ballon vers le panier de I'adversaire,
0 _C - Laréparation sera remise en jeu pour I'équipe A c snrand fin lareoig lo hallan o auittd 1o o lac main(e) A tivaur ot aug danc 1o cac Ao inigur an
A4 est en action de tir & deux points. B7 tente de le contrer par derriére, mais le pousse dans le dos. L'arbitre siffle g:LI;?a:t‘e st commise SUr un ioueur firant au panier. ce ioueur doit banaficier d'un nombre de
faute. Le panier est marqué. L'arbitre accorde le panier et donne un lancer franc supplémentaire. L'arbitre a pris la 4nJ P »cel
- lancer(s) franc(s) comme suit :
Q15-4 |bonne décision. S - . . . . .
g VRAI VRAI « si le tir au panier est réussi, le panier doit compter et un (1) lancer franc supplémentaire est
accordé,
O FAUX scila tir dannic 12 zana da naniar 3 daiv nointe act 14 dauy (2\ lancare francs cant
Un joueur est en action de tir lorsqu'il frappe le ballon en direction du panier . . ’ N A
Art 15.1.1 : Il y a tir au panier lorsqu'un joueur tape le ballon vers le panier ou le smash dans le
Q15-5 O VRAI 'VRAI :
a3 FAUX panier.
Panier réussi et sa valeur
L'équipe A bénéficie d'une remise en jeu avec comme temps affiché au chronométre 0.2 seconde. Alors que le
ballon est en l'air sur la passe de remise en jeu, le joueur A10 fait une claquette pour tirer au panier. Le panier est o . R . .
Q16-1 |marqué. L'arbitre accorde le panier. L'arbitre a-t-il fait une juste application du réglement ? Art 16.2.5 : Sile chronométre de jeu indique 0.00.2 ou 0.00.1, seul un panier marqué en
effectuant une claquette ou en smashant le ballon directement sera valable.
O oul 'OUI
0 NON
A10 tire a trois points. B5 qui est dans la zone a deux points, tente de le contrer dans la phase montante, mais
touche seulement le ballon. Le panier est marqué.
O A-Larbi it siffl . . )
Q16-2 g B L'Z:E:gg ggltdzlit ;IS siffler 5 Art 16.2.1 : Un panier réussi de la zone de panier & deux points compte deux points.
O C - L'arbitre doit accorder le panier a trois points C
O D - L'arbitre doit accorder le panier a deux points
Il reste 0,2 (deux dixiemes) seconde a jouer. Le joueur B8 qui effectue la remise en jeu passe le ballon a B5 pres
0163 du panier. B5 prend le ballon & deux mains et tire immédiatement. Le panier doit étre accordé. Art 16.2.5 : Si le chronométre de jeu indique 0.2 ou 0.1, seul un panier marqué en effectuant une

O VRAI
0 FAUX

"FAUX

claquette ou en smashant le ballon directement sera valable.




Remise en jeu

A10 bénéficie d’'une remise en jeu. Alors qu’il détient le ballon, les mains de A10 coupent le plan vertical de la
ligne de touche et le ballon se trouve donc au-dessus du terrain de jeu. B8 attrape le ballon qui se trouve dans les

MMETPTCAtiunS Al L7 NCTNST TIT U
17-1 Principe "Intervention dans les mains sur remise en jeu"
17-2 Exemple

17-1 |mains de A10 sans provoquer de contact physique avec A10. L’action est elle Iégale ? : . . L . . . .
Q a oul P q physiq 9 B8 est intervenu sur la remise en jeu et de ce fait, il a retardé la reprise du jeu. Un avertissement
- doit étre donné a B8 et communiqué a I'entraineur B et cet avertissement doit s’appliquer a tous
D NON NON lac icuaure dao Udaning B nonr lg ractant dg la rancantra Toutg rdandtition d’action gimilairg nar
Dans les deux derniéres minutes de la rencontre, un "marcher" est sifflé a A7 qui faisait un lay up. L'entraineur A N R . . .
] . P . . : . Art 17.2.4 : Lorsque le chronométre de jeu indique deux minutes ou moins dans la quatrieme
demande un temps-mort. La remise en jeu pour I'équipe B se fera au niveau de la ligne de remise en jeu en zone - \ A AP ;
0172 |avant période, et qu'un temps-mort est accordé a I'équipe bénéficiant de la possession du ballon dans
- \)RAI sa zone arriére, la remise en jeu qui suivra devra étre administrée au niveau de la ligne de
remise en jeu de la zone avant de cette équipe.
0 _FAUX FAUX
L'équipe B vient de marquer un panier. A7 effectue la remise en jeu ligne de fond. o L ) ) L .
. . B Art 17.2.7 : A la suite d'un panier réussi du terrain, ..., remise en jeu a n'importe quel endroit
O A- A7 acing secondes pour effectuer la remise en jeu A -\ .
p ' 5 derriére la ligne de fond.
O B - A7 ne peut pas se déplacer de plus d'un metre . . . . . .
Q17-3 O c-a7  se déol tout le | de la i de fond C Le joueur effectuant la remise en jeu peut se déplacer latéralement, ..., et le ballon peut étre
- Al peu se_ eplacer tou \e ong ‘_9 a 'Q”e eton o passé entre coéquipier se trouvant sur ou derriere la ligne de fond, ..., (dans un) délai de cinq
O D - A7 peut faire une passe a A1l qui se situe hors du terrain ligne de fond D secondes
O E - A7 peut poser le ballon au sol, dans ce cas, l'arbitre ne compte plus les cing secondes
Lors d'une REJ par A4, ce dernier remet le ballon dans les mains de A5 pour éviter l'interception du ballon par B6 [ oC RTSRCGTRTS TR =T TRETASE B L
b ; . . - . 17-3 Principe "Remise en jeu effectuée de main & main
qui exerce une forte pression défensive sur A5. Cette situation est-elle 1égale ?
Q17-4 g oul 17-4 Exemple
- Lors d’une remise en jeu, le joueur effectuant la remise en jeu doit passer le ballon (mais pas le
0O NON NON donnar da main 2 main) 3 un codauinigr cur lg tarrain dg igi
Lors d'une REJ de I'extérieur du terrain, A8 lance le ballon en direction du panier pour une tentative
de claquette par A12. Ce dernier manque le ballon qui péneétre dans le panier sans avoir été touché Art 17.3.1 : le joueur effectuant la remise en jeu ne doit pas faire en sorte que le ballon pénétre
Q17-5 |par un joueur sur le terrain. Les arbitres doivent-ils accorder le panier ? directement dans le panier. Le panier doit donc étre refusé et le jeu doit reprendre par une REJ
O oul par I'équipe B a I'endroit de la REJ initiale.
0 NON 'NON
AIULT. 2.9
Il reste 1'50" dans le 4éme Y4 temps, I'équipe A bénéficie d'une remise en jeu dans sa zone arriere Lorsque le chronométre de jeu indique 2 :00 minutes ou moins dans la quatrieme période et
017-6 et I'équipe B demande un temps mort. La remise en jeu doit-elle étre effectuée au niveau de la ligne médiane ? dans chacune des prolongations, et qu'un temps-mort est accordé a I'équipe bénéficiant de la
g oul possession du ballon dans sa zone arriére, la remise en jeu qui suivra devra étre administrée au
- niveau de la ligne de remise en jeu de la zone avant de cette équipe a I'opposé de la table de
0O NON NON maraua A la cuita dung fanta narcannalla commica narun icauaur da Udaning ani cantrdla un
Dans les deux derniéres minutes de la rencontre, A8 remonte le ballon dans la zone arriére de son
équipe. 4s se sont écoulées lorsque B4 chasse le ballon hors du terrain. L'entraineur A demande un T . ) L N S
quip : lorsq - ) A A . art 17.2.4 (modifications 2012) : la remise en jeu qui suivra devra étre administrée au
temps mort. A la reprise du jeu, une nouvelle période de huit secondes sera accordée a I'équipe A et la remise en . ) - . PR .
Q17-7 | s - N niveau de la ligne de remise en jeu de la zone avant de cette équipe a I'opposé de la table de
jeu se fera a la ligne médiane face a la table de marque. margue
3 VRAI que-
0O FAUX "FAUX
Temps-mort
ne équipe ne répondan a l'avertissemen rolongeant son retar r rsurl rrain 13 | S
U_e equ\pe € repo dant pas a l'ave t;s? e tetp 00'986'1 t son retard de EIOl,J su gte a ,au de'a de a Interprétations Art 18/19 "Temps-mort / Remplacement"
minute réglementaire du temps-mort doit étre sanctionnée d'un temps mort supplémentaire. A défaut d'en avoir un P . . N N
. ; . . . 18/19-15 Principe "Retour tardif sur le terrain aprés temps-mort
Q18-1 |de disponible, une faute technique de type "B" sanctionnera son coach.
O VRAI 'VRAI

0 FAUX

Une faute technique de type "B" sanctionnera son coach.




B4 est sanctionné d'une 5éme faute. Un temps mort a été demandé par I'équipe B. L’occasion de temps-mort
commence seulement apres que toute la communication avec la table de marque a été terminée et que le
remplagant de B4 est devenu joueur. Cependant les équipes sont autorisées a rejoindre leur banc d’équipe si

Interprétations Art 18/19 "Temps-mort / Remplacement"
18/19-11 Exemple "Moment du début de temps-mort apres faute”

Q18-2 |Jelles sont conscientes qu’un temps-mort a été demandé méme si la période de temps-mort n’a pas formellement . . . s o . .
commencé Les équipes doivent étre autorisées a rejoindre leur banc d’équipe si elles sont conscientes
O VRAI ' VRA qu’un temps-mort a été demandé méme si la période de temps-mort n’a pas formellement
3 FAUX commence.
Aprés que le ballon a quitté les mains de I'arbitre lors de I'entre-deux initial, mais avant qu'il soit Iégalement Interprétations Art 18/19 "Temps-mort / Remplacement"
frappé, le sauteur A5 commet une violation et le ballon est attribué a I'’équipe B pour une remise en jeu. A cet 18/19-2 Exemple "Temps-mort ou remplacement en début de période"
Q18-3 [instant, I'entraineur demande un temps-mort. Ce temps-mort doit étre accordé.
O VRAI Bien que la rencontre ait déja commencé, le temps-mort ou le remplacement ne doit pas étre
0 FAUX 'EAUX accordé parce que le chronometre de jeu n’a pas encore démarré.
La durée d'un temps-mort est de 50 secondes
Q18-4 O VRAI Art 18.2.1 : Chaque temps-mort doit durer une minute.
0 FAUX 'FAUX
L'entraineur A a demandé un temps-mort. Juste avant que le marqueur siffle pour le demander a l'arbitre,
I'entraineur A annule son temps mort. Ceci est légal. Art 18.3.2 : Une demande de temps-mort peut étre retirée seulement avant que le signal du
Q18-5
0O VRAI 'VRAI marqueur ait retenti pour cette demande.
0 FAUX
L'entraineur B a demandé un temps mort. L'arbitre siffle une violation et le marqueur siffle pour le répercuter.
018-6 Immédiatement, I'entraineur B demande d'annuler son temps-mort. L'arbitre a raison d'annuler le temps-mort. Art 18.3.2 : Une demande de temps-mort peut étre retirée seulement avant que le signal du
a3 VRAl marqueur ait retenti pour cette demande.
0 FAUX 'FAUX
Dans les deux dernieres minutes de la rencontre, I'équipe A marque un panier. Le chronométre de jeu est . o x .
immédiatement arrété. L'entraineur A peut alors prendre un temps-mort Art 18.2.8 : Aucun temps-mort ne peut étre accordé a I'équipe ayant marqué, lorsque le
Q18-7 O VRAI ' P P P ' chronomeétre de jeu indique 2:00 minutes ou moins dans la quatrieme période a la suite d'un
3 FAUX "EAUX panier réussi du terrain.
A4 bénéficie de deux lancers-francs. L'équipe A ou B demande un temps-mort avant que le ballon soit a la ;gfig';lgi‘;”r: 'Izt'az%:;né;l;:i;:nm;r::rltl '(’;L'J“J:;'ecr;l lacement avant lancer-franc”
018-8 disposition du tireur de lancer franc A4. Le temps-mort doit étre accordé immédiatement. C'est Iégal. P p P
O VRAI i (a) avant que le ballon soit a la disposition du tireur de lancer-franc A1, le temps-mort ou le
O FAUX ramnlacamant act immadiatamant accardd avant 1o nramidra tantativa da lancar frans
L'équipe A bénéficie de 2LF et du ballon suite a une FT. L'équipe A demande un temps mort
pendant le 2éme LF qui est réussi. La table signale alors la demande de temps mort. Le temps mort doit-il étre . oA - -
0189 |refusé 2 Art 18.3.6 : le temps-mort doit étre accordé s'il est suivi d'une REJET dans le prolongement de la
- OUI ligne médiane.
J NON "NON
Remplacement
Une occasion de remplacement prend fin lorsque le ballon est a la disposition d'un joueur pour un premier ou
019-1 unique lancer franc. Art 19.2.3 : Une occasion de remplacement prend fin lorsque le ballon est a la disposition d'un
O VRAI "VRAI joueur pour un premier ou unique lancer franc.

0 FAUX




Q19-2

Suite a un panier marqué par I'équipe B dans le deuxiéme quart-temps, avant que I'équipe A fasse la remise en
jeu, le marqueur peut siffler remplacement pour un remplagant de I'équipe A.

Art 19.2 : Une occasion de remplacement commence lorsque le ballon devient mort et que le

O VRAI chronométre de jeu est arrété.
O FAUX 'FAUX
L'équipe B margue un panier dans le dernier quart-temps a une minute de la fin du temps de jeu. Avant que
I'équipe A ne dispose du ballon pour la remise en jeu, le marqueur peut demander un remplacement pour I'équipe Art 19.2.2 : Une occasion de remplacement commence lorsque pour I'équipe qui ne marque pas,
Q19-3 |A. lorsqu'un panier du terrain est marqué alors que le chronomeétre de jeu indique 2:00 minutes ou
O VRAI "VRAI moins, dans la quatriéme période.
0 FAUX
0194 Une occasion de remplacement prend fin lorsque le ballon est a la disposition d'un joueur pour une remise en jeu. Art 19.2.3 : Une occasion de remplacement prend fin lorsque le ballon est a la disposition d'un
O VRAI 'VRAI joueur pour une remise en jeu.
0O FAUX
Le joueur B4 est remplacé. B6 entre sur le terrain. Puis I'entraineur A demande un temps-mort. Le temps mort est
0195 accordé. A la fin du temps-mort, B4 peut revenir sur le terrain Art 19.2.4 : Un joueur qui est devenu remplagant ne peut revenir en jeu jusqu'a ce que le ballon
0O VRAI redevienne mort apres une phase de marche du chronometre de jeu.
0 FAUX 'FAUX
L'équipe B margue un panier dans le dernier quart-temps & une minute de la fin du temps de jeu. Avant que
I'équipe A ne dispose du ballon pour la remise en jeu, I'arbitre siffle car le terrain est glissant. Le remplacant B6 Art 19.2.5 : Aucun remplacement ne peut étre accordé a I'équipe ayant marqué lorsque le
Q19-6 |peut alors entrer en jeu. chronomeétre de jeu est arrété a la suite d'un panier du terrain réussi dans les deux derniéres
O VRAI 'VRAI minutes de la quatrieme période & moins qu'un arbitre ait interrompu le jeu.
0 FAUX
Le remplagant doit rester a I'extérieur des lignes délimitant le terrain jusqu'a ce que l'arbitre siffle, fasse le signal
019-7 de remplacement et lui fasse signe de pénétrer sur le terrain de jeu. Art 19.3.4 : Le remplacant doit rester a I'extérieur des lignes délimitant le terrain jusqu'a ce que
O VRAI "VRAI I'arbitre siffle, fasse le signal de remplacement et lui fasse signe de pénétrer sur le terrain de jeu.
O FAUX
A4 bénéficie de deux lancers-francs. L'équipe A ou B demande un remplacement aprés la réussite du second LTS .
. MR . - - . : 18/19-7 Exemple "Demande de temps-mort ou de remplacement avant lancer-franc
lancer franc, mais avant que le ballon soit a la disposition du joueur effectuant la remise en jeu. Le remplacement
19-8 |estimmédiatement accordé. C'est Iégal. N , . ) s ) " .
Q 9 - Apres la réussite du second lancer-franc mais avant que le ballon soit a la disposition du joueur
O VRAI VRAI . ; I .
O EAUX effectuant la remise en jeu, le temps-mort ou le remplacement est immédiatement accordé avant
laramica anigll
A6 tire son dernier LF et le réussit. Alors que le ballon n'est pas encore a disposition de B6 pour la
RJ, | le intervien r demander un remplacemen r I'équipe B. . ) N ; o
Q19-9 Diit-zr:a:cioréir |§ rLEwOlela‘(:j:m:ntd;I'léJquize ;I)Ba})ce ent pour fequipe Art 19.2.3 : une occasion de remplacement prend fin lorsque le ballon est a la disposition d'un
’ joueur pour une remise en jeu.
o oul "ol joueurp !
O NON
A6 se blesse lors d'un tir. Il est remplacé par A4 qui tire ses lancers francs. Le dernier LF est raté
mais lors du rebond une faute est sifflée a A7 avant que le ballon soit touché par un joueur. Art 19.2.4 : un joueur qui est devenu remplagant ou le remplacant qui est devenu joueur ne peut
Q19-10 A4 peut-il étre remplacé ? revenir en jeu ou quitter le terrain jusqu'a ce que le ballon redevienne mort aprés une phase de
O oul jeu (ici, il n'y a pas eu de phase de chronométre de jeu)
O NON 'NON




Rencontre perdue par forfait

L'équipe B n'est pas arrivée pour le match a I'heure prévue pour la rencontre. Aprés 30 minutes, I'arbitre effectue
un entre-deux fictif, et I'équipe B a perdu la rencontre par forfait.

Art 20.1 : Une équipe perd la rencontre par forfait si quinze minutes apres I'heure fixée pour le

Q20-1 O VRAI commencement de la rencontre, elle n'est pas présente ou n'est pas en mesure d'aligner cinq
joueurs préts a jouer.
O FAUX 'FAUX
L-e-que'!B n‘est pas arrivée pour la rencontre a-l heure prévue. Apres 15 minutes, l'arbitre effectue un entre-deux Art 20.1 : Une équipe perd la rencontre par forfait si quinze minutes aprés I'heure fixée pour le
fictif, et I'équipe B a perdu la rencontre par forfait. ! . \ . .
Q20-2 O VRAI VRAI commencement de la rencontre, elle n'est pas présente ou n'est pas en mesure d'aligner cinq
joueurs préts a jouer.
0O FAUX
Rencontre perdue par défaut
Alors qu'il ne reste que 2 joueurs de I'équipe A sur le terrain, le joueur A4 commet sa cinquiéme faute. La
021-1 rencontre est alors arrétée et I'équipe A perd la rencontre par défaut. Art 21.1 : Une équipe perd la rencontre par défaut si, au cours de la rencontre, le nombre de ses
O VRAI "VRAI joueurs sur le terrain de jeu, préts a jouer, est inférieur a deux.
O FAUX
Alors qu'il ne reste que 3 joueurs de I'équipe B sur le terrain, le joueur B8 commet sa cinquiéme faute. La
Q21-2 rencontre est alors arrétée et I'équipe B perd la rencontre par défaut. Art 21.1 : Une équipe perd la rencontre par défaut si, au cours de la rencontre, le nombre de ses
O VRAI joueurs sur le terrain de jeu, préts a jouer, est inférieur & deux.
0 FAUX 'FAUX
Violations m
A5 dribble dans sa zone avant entre la ligne médiane et la ligne a trois points. Une violation "trois secondes" est
022-1 sifflée a A14. La remise en jeu aura lieu sur la ligne de touche a I'endroit le plus proche de la violation. Art 22.2 : Le ballon doit étre remis a I'équipe adverse pour une remise en jeu a l'endroit le plus
roche de l'infraction sauf directement derriére le panneau.
O VRAI P P
0 FAUX 'FAUX
A5 dribble dans sa zone avant entre la ligne médiane et la ligne a trois points. Une violation "trois secondes" est
022-2 sifflée a A14. La remise en jeu aura lieu sur la ligne de fond a I'endroit le plus proche de la violation. Art 22.2 : Le ballon doit étre remis a I'équipe adverse pour une remise en jeu a l'endroit le plus
roche de l'infraction sauf directement derriére le panneau.
O VRAI VRAI P P
O FAUX
Joueur et ballon hors des limites du terrain
A7 effectue une passe a A13 qui se situe proche de la ligne de fond. Alors que le ballon est en I'air, B12
intercepte le ballon en l'air, et avant de retomber a I'extérieur du terrain, lance le ballon dans les jambes de A13,
0231 ce qui envoie le ballon a I'extérieur du terrain. Art 23.1.2 : Le responsable d'un ballon qui sort des limites du terrain est le dernier joueur qui a
O A - L'arbitre doit siffler violation et redonner le ballon a I'équipe A pour une remise en jeu touché ou été touché par le ballon avant qu'il sorte des limites du terrain.
O B - L'arbitre doit siffler violation et donner le ballon a I'équipe B pour une remise en jeu B

J C - L'arbitre doit siffler une faute technigue a B12 pour ce geste




A9 tire au panier. Le ballon rebondit sur I'anneau et touche ensuite le dessus du panneau. Le ballon retombe dans
les mains de Al14 qui tire et marque un panier. L'arbitre doit :

O A - Siffler violation
Q23-2 O B - Lever le bras la main ouverte Art 23.1.2 : Le ballon est hors des limites du terrain lorsqu'il touche la face arriere du panneau.
O C - Refuser le panier
O D - Ne pas siffler D
O E - Accorder le panier E
A5 dribble et arréte son dribble pres de la ligne de touche. B8 essaie de lui prendre le ballon des mains. Les deux
joueurs tiennent fermement le ballon quand B8 met un pied sur la ligne de touche.
023-3 O A - L'arbitre doit siffler violation Art 23.1.4 et 23.2.3 : Si un joueur se déplace a I'extérieur du terrain ou dans sa zone arriere
O B - L'arbitre doit redonner le ballon a I'équipe A pendant un ballon tenu, il y a situation d'entre-deux.
O C -L'arbitre doit donner le ballon a I'équipe B
J D - L'arbitre doit siffler situation d'entre-deux 'D
Alors que A5 et B6 tiennent fermement le ballon, B6 met le pied sur la ligne de touche.
023-4 Doit-on siffler un ballon hors jeu? Art. 23.2.3 : si un joueur sort des limites du terrain ou retourne dans sa zone arriere
O oul pendant un ballon tenu, il s’agit d’'un cas d’entre-deux.
0 NON 'NON
Dribble
f;)s:;i;oneﬁﬂﬁelee ?érgl(;?ea:o’r)]agrliebrt;lf Eallon ne touche ni 'anneau, ni le panneau. A7 reprend son propre Art 24.2 : Un joueur ne peut pas dribbler une seconde fois aprés avoir terminé son premier
Q24-1 a Ol;ll p p ’ oul dribble & moins qu'il ait perdu le contréle d'un ballon vivant sur le terrain de jeu par suite d'un tir
O NON au panier.
B8 dribble et le ballon lui échappe maladroitement des mains a la fin du dribble. Il reprend alors le ballon & deux . . . . N . o .
mains. Il a le droit de redribbler Art 24.2 : Un joueur ne peut pas dribbler une seconde fois apres avoir terminé son premier
Q24-2 a V.RAI ’ dribble a moins qu'il ait perdu le contréle d'un ballon vivant sur le terrain de jeu par suite d'une
a3 FAUX — perte accidentelle du contréle du ballon qui touche ou a été touché par un autre joueur.
A5 part en contre attaque et dribble. Entre son premier et son deuxieme dribble, il a effectué trois pas. Cette
024-3 action est légale. Art 24.1.2 : Il n'y a pas de limite quant au nombre de pas qu'un joueur peut faire quand le ballon
O VRAI "VRAI n'est pas en contact avec sa main.
O FAUX
L'arbitre doit siffler "porter du ballon" lorsque le ballon repose dans la main d'un joueur (main sous le ballon) et
Q24-4 que ce dernier continue son dribble Art 24.1.3 : Un dribble prend fin lorsque le joueur (...) laisse reposer le ballon dans une ou les
O VRAI 'VRAI deux mains.
O FAUX
A6 arréte son dribble et tient le ballon a deux mains. Son défenseur B8 tape sur le ballon qui rebondit par terre. A6 . . . . N . o .
le renrend tout de suite. Il part ensuite en dribblant. Cette action est légale Art 24.2 : Un joueur ne peut pas dribbler une seconde fois aprés avoir terminé son premier
Q24-5 a F\)/RAI P ’ gale. VRA dribble & moins qu'il ait perdu le contréle d'un ballon vivant sur le terrain de jeu par suite d'un
O FAUX ballon touché par un adversaire.
Le marcher
Un joueur plonge au sol, s'empare du ballon en roulant avant de passer le ballon. Cette action est légale. [T RIERCTRTS TR S ER TR
25-1 Principe "Joueur allongé au sol
Q25-1 |3d oul
0 NON "NON

L ) Toutafoic coi cainuaurcaula ancuita ol da cao ralavar alare cudil tignt g hallon _o'got




Alors qu'il est allongé au sol, A5 prend le contréle du ballon. Ensuite A5 commence un dribble alors gu'il est
encore allongé au sol et essaie de se relever tout en continuant de dribbler. L'arbitre siffle violation de marcher.

Interprétations Art 25 "Le marcher"
25-3 "Exemple"

Q25-2 JL'arbitre a-t-il fait une juste application du reglement ? Alors qu'il est allongé au sol, A5 prend le controle du ballon. Ensuite A5 :
g oul (b) commence un dribble alors qu’il est encore allongé au sol.
0 NON 'NON L’action d'A1 est légale
Le joueur B5 intercepte une passe et attrape le ballon en lair. Il retombe au sol en deux temps (pied gauche, puis
pied droit). Il part en dribble en avancant son pied gauche avant que le ballon ait quitté sa main.
0253 |O A-Le pied de pivot est le pied gauche oy Artl 25.2.1 et Art 25.2.2: Lle premier pied posé est le pleq de plvqt donc le pledAgauche. L'arbitre
. . . . doit siffler marcher car le joueur ne peut pas lever son pied de pivot avant de lacher le ballon.
O B - Le pied de pivot est le pied droit
O C - Larbitre doit laisser jouer
O D - L'arbitre doit siffler marcher 'D
Alors qu'il est allongé au sol, A8 prend le contréle du ballon. Les actions suivantes de A8 sont légales. [ DETRTEICHPTS L &9 R TIRIE
N > 25-1 Principe "Joueur allongé au sol
O A-Passe le ballon a A4 A . .o . o . . . \
Q25-4 g B-C dribble al il est I , | B Il est Iégal qu'un joueur allongé au sol prenne le contr6le du ballon. De méme, il est Iégal qu'un
. omnjence un dribble alors qu_' _es encgre allonge au so joueur détenant le ballon tombe au sol. Il est également Iégal u'un joueur glisse brievement au
[ C - Essaie de se relever alors qu'il tient toujours le ballon cnl anrde Lne chita
La regl marcher n t s'appliquer runj r qui tient un ballon vivant sur le terrain de jeu. . _ . .
Q255 S e\g/;F;aAc:u archer ne peut s'appliquer que pour un joueur qui tient un ballo ant sur le terrain de jeu VRAI Art 25.1.1 : Le marcher est le déplacement illégal d'un ou des deux pieds en dehors des limites
O FAUX définies dans cet article, alors que le joueur tient un ballon vivant sur le terrain de jeu.
A5 plonge au sol pour s’emparer du ballon. Il glisse sur le dos, s’assoit, commence un dribble puis se reléve. Lo RTSREHRS IR e R T . N
plong P P g ’ ’ P 25-3 Exemple "Un joueur allongé au sol passe, dribble ou se releve"
Cette action est Iégale ? " ) " R
Q25-6 a oul oul Alors qu'il est allongé au sol, A5 prend le contréle du ballon. Ensuite A5 :
(b) commence un dribble alors qu’il est encore allongé au sol,
0O NON lntarnrdtation -1 action A'AR act 1daalg
3 secondes
La regle des trois secondes ne s'applique que lorsque I'équipe contrdle un ballon vivant sur le terrain en zone . . S
avantg pRique q q quip Art 26.1.1 : Un joueur ne peut pas rester plus de trois secondes consécutives dans la zone
Q26-1 ) - restrictive adverse alors que son équipe a le contréle d'un ballon vivant dans sa zone avant et
O VRAI VRAI N .
que le chronomeétre de jeu est en marche.
O FAUX
A15 effectue une remise en jeu dans sa zone avant. Le ballon est dans ses mains, lorsque I'arbitre siffle violation . . . P
— . . . . L . o Art 26.1.1 : Un joueur ne peut pas rester plus de trois secondes consécutives dans la zone
trois secondes” a All qui est dans la zone restrictive depuis 4 secondes. L'arbitre a pris la bonne décision. - P o ;
Q26-2 restrictive adverse alors que son équipe a le contréle d'un ballon vivant dans sa zone avant et
O VRAI que le chronométre de jeu est en marche.
0 FAUX 'FAUX
A8 est dans la zone restrictive depuis 2 secondes lorsque A10 tire au panier a trois points. Le ballon ne touche Art 2.6'.1'1 - Un joueur ne peut pas’ res_ter plus de trfns slecondes co_nsecutlves dans la zone
\ . \ . . S .\ . restrictive adverse alors que son équipe a le contréle d'un ballon vivant dans sa zone avant et
pas I'anneau et A8 le récupéere. A8 effectue un dribble et tire. Il y a violation a la régle des trois secondes. N .
Q26-3 que le chronométre de jeu est en marche.
O VRAI Art 14.1.3 : Le contr6le d'équipe prend fin lorsque le ballon a quitté la ou les mains du joueur (ici
0 FAUX "FAUX A10) lors d'un tir au panier.
Quelques tolérances a la regle des trois secondes sont accordées au joueur qui :
O A - Essaie de sortir de la zone restrictive ‘A Art 26.1.2 : Une tolérance doit étre accordée au joueur qui :
Q26-4 O B - Ne fait pas action de jeu - tente de quitter la zone restrictive
O C - Estdans la zone restrictive, mais son coéquipier est en action de tir 'C - Est dans la zone restrictive lorsque lui ou son coéquipier est en action de tir
O D -Naqu'un seul pied dans la zone restrictive - Dribble dans sa zone restrictive pour tirer au panier aprés y étre resté moins de trois secondes
[ E - Dribble pour aller tirer aprés y étre resté moins de trois secondes 'E




A5 effectue une remise en jeu en zone arriere. A12 se trouve immobile dans la zone restrictive
adverse. A6 dribble le ballon dans sa zone arriere depuis 5 secondes lorsque Il'arbitre siffle 3s a A12

Art 26.1.1 : Un joueur ne peut pas rester plus de trois secondes consécutives dans la zone

Q26-5 |qui n'est pas sorti de la zone restrictive adverse. L'arbitre a fait une mauvaise application du réglement. restrictive adverse alors que son équipe a le contréle d'un ballon vivant dans sa zone avant et
O VRAI "VRAI que le chronométre de jeu est en marche.
0 FAUX
Joueur étroitement marqué
A4 tient le ballon dans sa zone arriére et B7 vient défendre treés pres de lui en essayant d'attraper le ballon. Aprés
gue A4 ait gardé le ballon pendant cing secondes, I'arbitre siffle violation. L'arbitre a pris la bonne décision. rt 27.2 : Un joueur étroitement marqué doit passer, tirer ou dribbler le ballon dans un délai de
027-1 A4 ait gardé le ball dant des, l'arbitre siffl lati L'arbit la b d Art27.2:U troit t doit ti dribbler le ballon d délai d
a VRAl VRA cing secondes.
0 FAUX
AB dribble dans sa zone avant et arréte son dribble. B5 son défenseur & une distance d'environ deux métres reste
272 Laécceiseilol:l. A6 garde le ballon cing secondes dans ses mains, alors l'arbitre siffle violation. L'arbitre a pris la bonne Art 27.1 - Un joueur qui tient un ballon vivant sur le terrain de jeu est troitement marqué
a VRAI lorsqu'un adversaire est en position de défense active a une distance inférieure a un metre.
0 FAUX 'FAUX
8 secondes m
A4 dribble dans sa zone arriére. Il passe le ballon & A8 qui se trouve a cheval sur la ligne médiane. L'appareil des
24 sc affiche "18".
- a-t-il violation a la régle des 8 secondes? rt 8.1 : L'équipe doit amener le ballon dans sa zone avant dans un délai de huit secondes.
Q28-1 Y a-t-il violati | le des 8 des? Art8.1:L doit le ballon d td délai de huit d
d oul
0 NON 'NON
A4 dribble dans sa zone arriére. Il passe le ballon & A8 qui se trouve a cheval sur la ligne médiane. L'appareil des
24 ffiche "16". o . .
o282 |v a?t?i?vigla?ionfsa la regle des 8 secondes? Art 28.1.2 : L'équipe a amené le ballon en zone avant lorsque le ballon touche ou est Iégalement
a oul g ’ Oul touché par un attaquant qui a les deux pieds enti€rement en contact avec sa zone avant.
0 NON
L'équipe A contrdlait le ballon depuis 5 secondes dans sa zone arriére lorsqu'un ballon tenu est sifflé. L'équipe A TCTPTETAOTS AT 200 SeToTies
bénéficie du droit a la prochaine remise en jeu de possession alternée. De combien de secondes I'équipe A - . . . ,
PP P ! p quip 28-4 Exemple : L’équipe A controlait le ballon depuis 5 secondes dans sa zone arriere lorsqu’un
Q28-3 |bénéficie-t-elle pour amener le ballon dans sa zone avant ? e PR AR . ) ; )
O A-3secondes ry ballon tenu se produit. L’équipe A bénéficie du droit a la rochaine remise en jeu de possession
alternée.
0 B - 8 secondes lntarnrdiation - 1 'daiing A na handficia cua dac 2 conondac raciontac nor amanarla hallon
Al dribble et s'arréte a cheval sur la ligne médiane. Il passe le ballon 2 A2 également a cheval sur la ligne Lo IRTEICTETIS VR AT O SERITEES ) .
- . RSN 28-5 Principe "8sc et franchissement de la ligne médiane
médiane. Le décompte des 8 secondes doit s'arréter. " . - N . P
Q28-4 O VRAI 28-7 Exemple "8sc et ballon passé entre joueurs a cheval sur ligne médiane
- A1 n’a pas les deux pieds complétement en contact avec la zone avant, et de ce fait est
0 FAUX FAUX autaricd 3. n la hallon 2 A2 anin'act nac non nliic an zong avant 1o ddcamnta dac Q
L'équipe A contréle le ballon depuis 6" dans sa zone arriere lorsqu'une double faute est sifflée en
zone arriére A entre A12 et B13. L'équipe A bénéficiera t'elle de 8" pour amener le ballon en zone avant suite a la Art 28.1.2.1 : La période des 8s doit continuer lorsque I'équipe qui avait le contrdle du ballon doit
Q28-5 |remise enjeu ? faire la REJ dans sa zone arriére suite a une double faute. L'équipe A bénéficiera donc de 2s
d oul pour amener le ballon en zone avant.
0 NON "NON




24 secondes

Lors d'une remise en jeu, le décompte des 24 sc commence lorsque le ballon est touché par un joueur sur le
terrain.

Art 29.1.1 : Chaque fois, que lors d'une remise en jeu, le ballon touche ou est Iégalement touché

Q29-1 = par n'importe quel joueur sur le terrain de jeu et que I'équipe du joueur qui effectue la remise en
O VRAI VRAI ; - o ) - ; -
O FAUX jeu conserve le contréle du ballon, cette équipe doit tenter un tir au panier dans le délai de 24 sc.
Lors de I'entre-deux initial de début de match, le sauteur A7 frappe le ballon et A10 le récupére. Le décompte des
029-2 24 sc commence lorsque A7 a frappé le ballon. Art 29.1.1 : Chaque fois, qu'un joueur prend le contrdle d'un ballon vivant sur le terrain de jeu,
O VRAI cette équipe doit tenter un tir au panier dans le délai de 24 sc.
0 FAUX 'FAUX
La période des 24 secondes prend fin quand le ballon a touché I'anneau.
Q29-3 |3 VRAI "VRAI Art 29.1.1 : (...) le ballon doit toucher I'anneau ou pénétrer dans le panier.
0O FAUX
AG6 ti ier. Le si | des 24 tentit. Le ball touch I t A7 s' . . . . . .
. 'fe.au panier. -¢ Slgn,a €S 24 sc retentit. Le ballon ne fouche pas fanneau € Sen empare Art 29.1.2: (...) si le ballon ne touche pas I'anneau, il y a violation. Cependant, si les adversaires
immédiatement. Est ce légal ? S 4 : N ) oA P )
Q29-4 a oul ont pris immédiatemment et clairement le contréle du ballon, le signal doit étre négligé et le jeu
doit continuer.
J NON 'NON
Alors que A5 dribble, une double faute est sifflée. L'équipe A doit-elle bénéficier d'une nouvelle période de 24 sc Art. 50.3 : le chronometre des tirs doit étre arrété mais pas remis a 24 sc lorsque la méme équipe
Q29-5 a oul qui avait auparavant le contréle du ballon bénéficie d'une remise en jeu résultant d'une double
faute.
0 NON 'NON
AG ti ier. Le signal 24 tentit. L I touch I t est touché B . . I ) .
6 tire au panu?r e signal des s'c retentit. Le ballon ne touche pas anneau et est touché par B5 Art 29.1.2: (...) si le ballon ne touche pas I'anneau, il y a violation. Cependant, si les adversaires
avant que B7 s'en empare. Est-ce légal ? S g : N ) oA P )
Q29-6 a oul ont pris immédiatemment et clairement le contréle du ballon, le signal doit étre négligé et le jeu
doit continuer.
0 NON "NON
L'équipe A contrdle le ballon depuis 15s dans sa zone avant lorsqu'une double faute est sifflée N oA Nl . s .
auip e ’pu’| . z var quu u u : Art. 50.3 : le chronometre des 24 sc doit étre arrété mais pas remis a 24 sc lorsque la méme
entre A12 et B14. L'équipe A bénéficiera t-elle de 9s pour tir au panier ? P . . . PP . . . \
Q29-7 a oul Oul équipe qui avait auparavant le contrle du ballon bénéficie d'une remise en jeu résultant d'une
situation d'une double faute.
0 NON
Ballon retournant en zone arriére
L'équipe A contrdle le ballon dans sa zone avant. A7 passe le ballon & A13. B6 dévie la passe et A13 reprend le Art 30.1.2 : Le ballon est considéré comme étant retourné illégalement dans la zone arriére
030-1 ballon dans sa zone arriere. Il y a retour en zone lorsqu'un joueur de I'équipe qui contrdle le ballon vivant est le dernier a toucher le ballon dans sa
O VRAI zone avant et qu'ensuite ce méme joueur ou un coéquipier est le premier a le toucher dans sa
O FAUX 'FAUX zone arriere.
A4 effectue une remise en jeu dans sa zone avant pres de la ligne médiane. Il manque sa passe et son coéquipier Art 30.1.2 : Le ballon est considéré comme étant retourné illégalement dans la zone arriére
A12 parvient a s'emparer du ballon en zone arriére. Le ballon n'a pas touché le sol en zone avant. L'arbitre siffle lorsqu'un joueur de I'équipe qui contréle le ballon vivant est le dernier a toucher le ballon dans sa
Q30-2 Jun retour en zone. Il a fait une bonne application du réglement. zone avant et qu'ensuite ce méme joueur ou un coéquipier est le premier a le toucher dans sa
O VRAI "VRAI zone arriére.Cette restriction s'applique a toutes les situations se produisant dans la zone avant
0 FAUX d'une équipe y compris les remises en jeu.
Proche de la ligne médiane, A8 saute depuis sa zone avant, intercepte une passe entre B5 et B6 en prenant le
contrdle du ballon alors qu'il est encore en l'air et retombe ensuite dans la zone arriére de son équipe. Cette Art 30.1.2 : (...) Cette restriction ne s'applique pas a un joueur qui saute depuis sa zone avant,
Q30-3 |action est légale. prend un contrdle du ballon alors qu'il est encore en l'air et qui retombe ensuite dans la zone
O VRAI "VRAI arriére de son équipe.

0 FAUX




Proche de la ligne médiane, A5 passe le ballon a A9, tous les deux sont dans leur zone avant. La passe est
manquée. Le ballon va vers la zone arriére et touche I'arbitre de queue qui a les deux pieds en zone arriére. Le
ballon revient en zone avant et A9 s'en empare finalement.

Art 30.1.1 : Un ballon vivant qui se trouve dans la zone avant d'une équipe retourne dans la zone

Q30-4 |O A -L'arbitre qui a été touché par le ballon est en zone arriére A arriere d'une équipe lorsqu'il touche un joueur ou un arbitre qui a une partie du corps en contact
O B - Le ballon n'est pas considéré en zone arriére car il n'a été touché par aucun joueur avec la zone arriere.
O C - L'arbitre laisse jouer
O D - L'arbitre siffle un retour en zone 'D
A8 effectue une remise en jeu en zone avant a proximité de la ligne médiane. Il se déplace pour Art 30.1.1 : Un ballon vivant qui se trouve dans la zone avant d'une équipe retourne dans la zone
faire la remise en jeu. Lorsqu'il lache le ballon, il a les deux pieds en zone arriére. A7 qui est en zone arriére d'une équipe lorsqu'il touche un joueur ou un arbitre qui a une partie du corps en contact
Q30-5 |Jarriere réceptionne le ballon. Est-ce légal ? avec la zone arriére.
O oul
0 NON 'NON Le point initial de la remise en jeu est en zone avant.
A8 dribble le ballon depuis la zone arriére de son équipe. Il s'arréte a cheval sur la ligne médiane et
0306 arréte son dribble. Peut-il passer le ballon a A12 qui se trouve en zone arriére ? Art 28.1.2 : L’équipe a amené le ballon en zone avant lorsque le ballon touche ou est
g oul 'Oul |également touché par un attaquant qui a les 2 pieds entiérement en contact avec sa zone avant.
O NON
A4 dribble vers sa zone avant, pose les deux pieds sur la ligne médiane, passe le ballon avec un ;;eépéem“ml'b,g” ‘Ut g_;':)‘l‘u']ue; | sur la i diane"
rebond en zone avant a A5 qui le recoit a cheval sur la ligne médiane. -9 Exemple “ssc et dribble a cheval sur la ligne mediane
O A- C’est une violation de retour en zone arriére. . . . PN . -
Q30-7 g B (L:ee;é::]or‘; tZ Zez 8dseecir?(;jesecor(1)t': 2 éecs rir B A4 dribble depuis sa zone arriére et s’arréte a cheval sur la ligne médiane en tenant le ballon. A4
a A dpbbl N inu . un - passe ensuite le ballon a A5 qui est aussi a cheval sur la ligne médiane.
C- A5 peut dribbler a son tof’" en zone a_rrlere R 'C Interprétation : Action légale. A4 n’a pas les deux pieds complétement en contact avec la zone
0O D-AS peut passer le ballon a un partenalre en zone arriere D avant ot de co fait aat antoricd 3 nagear la hallon 3 A8 auin'est nag non nlils en zone avant 1o
"Goaltending" et intervention illégale
Le joueur A5 tire au panier. Le ballon tape le panneau au-dessus du niveau de I'anneau, puis B10 contre le ballon. . - . . . .
! } . p p p p Art 31.2.1 : Empécher illégalement le ballon d'atteindre le panier lors d'un tir se produit lorsqu'un
Cette action est Iégale. . - N . \ N ,.
Q31-1 O VRAI joueur touche le ballon alors qu'il est entierement au-dessus du niveau de l'anneau et apres qu'il
a touché le panneau.
0 FAUX 'FAUX
Lors d'un tir de A10 proch rcle, | llon n ph montante lor B9 I he, | nier A i . . ) .
OAS dunt d? X 0 p oc e_dul cercle, le ballon est en phase montante lorsque B9 le touche, le panier est tout de Art 31.2.1 : Empécher illégalement le ballon d'atteindre le panier lors d'un tir se produit lorsqu'un
méme marqué. L'arbitre doit siffler ; . - ) \ ”;
Q31-2 O VRAI joueur le touche alors gu'il est entiérement au-dessus du niveau de I'anneau et qu'il est dans sa
- phase descendante vers le panier.
0 FAUX FAUX
B9 tire & mi-distance, et alors que le ballon descend vers le cercle, A10 le dévie. Cette action est légale. PRSI S T T e ) X .
031-3 O VRAI joueur touche le ballon alors qu'il est entierement au-dessus du niveau de l'anneau et qu'il est
- dans sa phase descendante vers le panier.
0 FAUX FAUX Art 21 2 2 \/iglation cammica narun dafancaur danc la zang 3 2 nainte 2 naintc accarddc 3 RO
A8 tire au panier, le ballon est en I'air, B10 tape sur le panneau, et fait vibrer le panier de telle maniére que cela . L . . o .
. P ! T p' Irie panneau, et 1al p a Art 31.2.4 : L'intervention illégale se produit lorsqu'un joueur fait vibrer le panier ou s'accroche de
empéche le ballon de rentrer dans le panier. L'arbitre doit siffler violation. N ) o ) i e
Q31-4 O VRAI VRA telle maniere que, selon le jugement de I'arbitre, cela empéche le ballon de pénétrer, ou I'a fait
pénétrer dans le panier;
O FAUX
Alors que le ballon est en l'air et au dessus du niveau de I'anneau lors d'un tir, un défenseur fait vibrer le panneau
avant que le ballon touche I'anneau. Cette action empéche le ballon de pénétrer dans le panier. Art 31.2.4 : L'intervention illégale se produit lorsqu'un joueur fait vibrer le panier ou s'accroche de
Q31-5 |Doit-on siffler une violation ? telle maniere que, selon le jugement de I'arbitre, cela empéche le ballon de pénétrer, ou I'a fait
g oul 'OUI pénétrer dans le panier;

O NON




A4 bénéficie de 2 LF. Pendant le dernier LF, B5 touche le ballon en passant la main au travers du filet aprés que
le ballon a touché I'anneau. L'arbitre doit-il accorder le LF ?

MMETPTTIAlUTNIS ATt oL CudlNiCiiuny CUITMCTVETTUuuUTT icyaic
31-1 Principe "Toucher le ballon au travers du panier sur lancer-franc"

Q31-6 o = Lorsque le ballon est au-dessus de I'anneau lors d’un tir au panier ou un lancer-franc, il y a
- l\?gll\l = intervention illégale si un joueur touche le ballon en passant le bras a ravers le panier par-
daccalic
A6 tente un tir. Alors que le ballon vient de quitter ses mains, I'arbitre siffle une faute a un
rebondeur. Le ballon touche I'anneau et est ensuite touché par B8 qui I'empéche de pénétrer dans le Art 31.2.5 : L'intervention illégale se produit lorsqu'un arbitre a sifflé alors que le ballon est en l'air
Q31-7 |panier. Le panier doit-il étre accordé ? lors d'un tir au panier, aucun joueur ne doit toucher le ballon apres qu'il a touché I'anneau, alors
0 oul 'Oul qu'il a encore la possibilité de pénétrer dans le panier.
O NON
Seul l'attaquant peut toucher le panier ou le panneau pendant que le ballon est en contact avec I'anneau lors d'un L PR AR 9 SRR TR B AR R i .
tir au panier ? 31_11. Pnnmpe. Tgu'cher le panier ou le p’anneau quand le ballon. estsurl anneau”
Q31-8 O VRAl Il'y a intervention illégale par un joueur défenseur ou attaquant si, lors d’un tir au panier, un
joueur touche le panier ou le panneau alors que le ballon est en ontact avec I'anneau et qu'il a
D FAUX 'FAUX ancarala naccihilitd dao rantrar danc la nanigr
Fautes
Une faute est : Art 32.1.1 : Une faute est une infraction aux régles impliquant un contact personnel illégal avec
Q32-1 O A - Une infraction aux régles impliquant un contact illégal avec un adversaire ‘A un adversaire et/ou un comportement antisportif.
O B - Une infraction aux régles impliquant un comportement antisportif 'B Art 32.1.2 : (...) une faute doit étre infligée et inscrite sur la feuille de marque a I'encontre du
0 C - Toujours notée sur la feuille de marque 'C fautif
Contact : principes généraux
Le cylindre est I'espace situé au-dessus du joueur délimité par :
OA - al'avant : par les bras . o .
s o . Art 33.1 : Le cylindre est délimité comme suit :
O'B - a l'avant par les paumes des mains B A :
Q33-1 |O'C - alarriére par les fesses C -&lavant, par la paume des mains
N - a l'arriere, par les fesses
0D - alarriere par le dos - sur les cotés, par la face externe des bras et des jambes
O'E-sur les cotés, par les faces externes des bras 'E
J'F-sur les cotés, par les faces externes des jambes '
Un défenseur a établi une position légale de défense quand :
A - Il est fléchi Art 33.3 : Un défenseur a établi une position initiale Iégale de défense quand :
Q33-2 |OB - Il fait face a son adversaire 'B - il fait face a son adversaire, et
O C- Il estamoins d'un métre - il a les deux pieds au sol
'D - Il a les deux pieds au sol 'D
AS dribble. Son défenseur B10 peut se placer proche de lui (moins d'un métre). Art 33.4 : Lors du marquage d'un joueur qui contr6le le ballon (il le tient ou le dribble), les
Q33-3 O VRAI 'VRAI 14 A \ ;
éléments de temps et de distances ne s'appliquent pas.
3 FAUX
B10 veut se démarquer pour recevoir le ballon. A5 peut le coller et étre trés proche de lui s'il ne le tient pas. Art 33.5 : Un joueur qui ne contréle pas le ballon doit se déplacer librement (...) Lors du
Q33-4 O VRA| marquage, les éléments de temps et de distance doivent s'appliquer (...) jamais moins d'un
metre.
O FAUX 'FAUX
A8 saute pour tirer au panier. Alors qu'il est en I'air, B10 vient se placer droit devant lui. A8 retombe sur B10.
0335 L'arbitre siffle faute a A8. L'arbitre a eu raison. Art 33.6 : Un joueur ne peut pas se mettre sur le chemin de I'adversaire apres que ce dernier ait
O VRAI sauté.
0 FAUX 'FAUX




Le joueur A13 pose un écran dans le champ visuel sur B12 sans étre de face mais stationnaire. L'arbitre a jugé
gue I'écran est légal. L'arbitre a-t-il fait une juste application du réglement?

Art 33.7 : L'écran est légal lorsque le joueur qui fait un écran sur un adversaire :

Q33-6 T oul Oul Est stationnaire (a I'intérieur de son cylindre) lorsque le contact se produit,
A les deux pieds au sol lorsque le contact se produit.
J NON
!_ors de la pf)se d'un écran, les éléments de temps et de distance doivent s'appliquer si I'écran est posé sur un Art 33.7 : Si I'adversaire est en déplacement, les éléments de temps et de distance doivent
joueur en déplacement. \ : ) RS o , .
Q33-7 , = s'appliquer. Le joueur qui fait I'écran doit laisser assez d'espace pour permettre au joueur sur
0 oul [0]V]] W 4 feie 1 s e A . .
O NON lequel I'écran a été fait d'éviter I'écran en s'arrétant ou en changeant de direction.
Faute personnelle |
Parmi les critéres suivants, quels sont ceux qui permettent a l'arbitre de déterminer qu'il y a passage en force ? Art 33'4 : Fl’ourAJuger uneAsnluatlon gharge/obstructlon impliquant un joueur porteur du ballon,
I'arbitre doit suivre les principes suivants :
O A - Le défenseur est en défense active - le défenseur doit établir une position initiale Iégale de défense
Q34-1 |O B - Le défenseur a établi une position initiale Iégale de défense 'B - le défenseur peut rester stationnaire, sauter verticalement, se déplacer latéralement ou vers
0O C - Le défenseur se déplace vers l'avant l'arriére
O D - Le défenseur se déplace latéralement ou vers l'arriére 'D - le contact doit avoir lieu sur le torse
0 E - Le contact a lieu sur le torse E (...) le contact doit étre considéré commis par le joueur porteur du ballon.
Double faute m
Une double faute est une situation ou :
Q351 g g ) ; gdversaldr'es comAmem?nt .une faute Izn ctonk:re Fautre arestque eln merge temps direct N A Art 35.1.1 : Une double faute est une situation dans laquelle deux (2) adversaires commettent
temps— joueurs d'une méme équipe commettent chacun une faute sur leur adversaire direct presque en méme une faute I'un contre I'autre presque en méme temps.
O C - 2 adversaires se battent entre eux
Lorsque l'arbitre siffle une double faute, chaque joueur concerné sera sanctionné d'une faute personnelle.
Q35-2 O VRAI "VRAI Art 35.2 : Une faute personnelle sera infligée a chaque fautif.
O FAUX
A8 tire au panier et le marque. En méme temps, I'arbitre siffle une double faute. Il accorde le panier et donne le
ballon a I'équipe A pour une remise en jeu a I'endroit le plus proche d'ou la double faute a été commise. C'est une Art 35.2 Si approximativement en méme temps que la double faute, un panier du terrain ou un
Q35-3 |juste application du reglement. dernier ou unique lancer franc est marqué, le ballon doit étre remis a I'équipe adverse a celle qui
O VRAI a marqué pour une remise en jeu a n'importe quel endroit de la ligne de fond.
0 FAUX 'FAUX
A5 est sanctionné d'une faute sur B7 et en méme temps B8 est sanctionné d'une faute sur A9.
035-4 S'agit-il d'une double faute ? Art 35.1.1 : Une double faute est une situation dans laquelle deux (2) adversaires commettent
O oul une faute I'un contre 'autre presque en méme temps.
J NON "NON
Faute technique m
B12 est averti par l'arbitre pour une action de flopping. [P PESISEIVTIS TAIE O O LITIHEE o N e
; - . . . N 36-1 Principe "Avertissement & communiquer a I'entraineur = valable pour I'équipe
Les arbitres doivent communiquer cet avertissement a I'entraineur A. ) . A ) S
Q36-1 O VRAI Un avertissement officiel est donné a un joueur pour une action ou un comportement qui, s’il est
répété, peut amener une faute technique. Cet avertissement doit également étre communiqué a
D FAUX 'FAUX Lantrainaur dg 'dauing an auactian at o’annlicnig auicsi gy mamh da 'douing nour toutg




Al est joueur-entraineur de I'équipe A. L'arbitre le sanctionne d'une faute technique pour s'étre suspendu a
I'anneau pendant I'échauffement avant la rencontre. Cette faute technique doit-elle étre comptabilisée parmi les

ITMMETPTTIAlUTNS Al oU T T autc ICLiiiyut
36-3 Principe "Faute technique joueurs-entraineurs pendant intervalle"
36-4 Exemple : A1 est joueur-entraineur de I'équipe A. Il est sanctionné d’une faute technique

36-2 |fautes d'équipe du premier quart-temps? N N . .
Q g oul quip P q P oul pour s’étre suspendu a I'anneau pendant I'échauffement avant la rencontre ou pendant la mi-
temps.
D NON Ling fauutg tachnionig da iougur doit Strg gnraaictrdg 2 l'ancontra d'A1 1 o fautg daoit camntar
Le joueur B7 s'adresse de fagon irrespectueuse a un arbitre car il est en désaccord avec sa décision. L'arbitre doit Art 36.3.1 : Une faute technique est une faute de comportement de joueur sans contact
036-3 le sanctionner d'une faute technique. comprenant mais non limitée aux faits de :
O VRAI 'VRAI s’adresser irrespectueusement aux arbitres, au commissaire, aux officiels de table, aux membres
0 FAUX du banc d’équipe ou aux adversaires
Une faute technique est sifflée a I'entraineur adjoint de I'équipe A. Art 36.4.1 : Si une faute technique est commise :
O A - Sur la feuille, elle sera notée "C" et ne comptera pas dans les fautes d'équipe - par un joueur, une faute technique doit Iui étre alors infligée en tant que faute de joueur et doit
Q36-4 O B - Elle sera notée "B" et comptera comme faute d'équipe compter comme une faute d’équipe,
0O C - Elle sera notée "B" et ne comptera pas comme faute d'équipe 'C - par un membre du banc d’équipe une faute technique sera alors infligée a I'entraineur et ne
0 D - Elle sera notée "C" et comptera comme faute d'équipe comptera pas comme une faute d’équipe.
Une faute technique d'un joueur ne doit pas compter dans les fautes d'équipe. Art 36.4.1 : Si une faute technique est commise :
Q36-5 0O VRAI - par un joueur, une faute technique doit lui étre alors infligée en tant que faute de joueur et doit
0 FAUX 'FAUX compter comme une faute d’équipe
Suite & un coup recu au rebond, A6 saigne du nez. L'arbitre fait le signe du remplacement. Mécontent, A6 s'en ~ La‘:(::';l'];ru';}é‘j‘f::t:t:gr']':i“Z:ZLO‘;JI'J; 'é";; - lors infligée en tant aue faute de oueur et doit
prend a l'arbitre qui lui inflige une faute technique. La FT est inscrite au compte de I'entraineur et ne compte pas p ! ' s q 9 a !
S compter comme une faute d’équipe
Q36-6 [dans les fautes d'équipe.
EID ;TS)L FAUX Tant que l'arbitre n'a fait le signe d'entrer au remplagant de A6, ce dernier est toujours considéré
L’arbitre sanctionne A10 d’une faute technique avant le début de la rencontre. Le match débutera par 1LF pour
Q367 I'équipe B et possession a la ligne médiane pour B ? Art 36.4.2 : 1 LF doit étre accordé a I'adversaire suivi par un E2 dans le cercle central pour
O oul commencer la rencontre.
0 NON 'NON
A4 prend le contrdle du ballon au rebond et retombe au sol. Il est alors immédiatement marqué de prés par B4. ;Ua;;;;'ﬁn']‘:t:: ;E‘;(' }';';::::?L e EEEE e LETIPETEETTIE T HE JURERl Salis UL LETIRTEa
Sans créer de contact, A4 agite excessivement ses coudes afin d'intimider B4 ou pour se créer un espace Balancer des coudes avec ex-cés
Q36-8 |supplémentaire pour pivoter, passer ou tirer. A4 doit-il étre sanctionné d'une faute technique?
o oul ool Interprétations Art 36 "Faute technique”
0O NON 2620 Drincing "Lalntg tack laan cac dintimidation nar halancamant avcaccif dac caudag!
Faute antisportive
A 1min59 de la fin de la rencontre, Al a le ballon pour une remise en jeu, quand B2 provoque un contact sur le TETPTETATOTS AT ST Tatte arspoTive . . .
) . e s . s } - 37-1 Principe "Faute sur remise en jeu dans les 2 derniéres minutes
terrain de jeu. Une faute est sifflée contre B2. L'arbitre doit il siffler une faute antisportive? . . . . . - .
Q37-1 T oul Oul 37-2 Exemple Faute défensive sur remise en jeu(balle en main) dans les 2 dernieres minutes
Il est manifeste que B2 n'a fait aucun effort pour jouer le ballon et a obtenu un avantage en ne
0 NON nacoattant nac o chronomatrg daoigi da dlmarcgr Llng foutg anticnartivig dait Sirg oiffldg
Avec 0'53" & jouer dans la derniére minute de la rencontre, A4 a le ballon dans les mains ou a disposition pour TETPTETUTTS ATT ST T atte armspoTive - . .
; . B ) oo 37-1 Principe "Faute sur remise en jeu dans les 2 derniéres minutes
une remise en jeu quand A2 provoque un contact avec B5 sur le terrain de jeu et une faute est sifflée contre A2. N ) h : . L . N
s - : . . - ) 37-3 Exemple "Faute offensive sur remise en jeu (balle en main) dans les 2 derniéres minutes
Q37-2 |L'arbitre a-t-il eu raison de sanctionner A2 d'une faute antisportive? , ) :
T oul A2 n'a pas obtenu d'avantage en commettant une faute. Une faute personnelle contre A2 doit
- étre sifflée a moins que les arbitres jugent qu'il s'agisse d'un contact rude qui doit étre sanctionné
0O NON NON diung fauta anticnartiva 1 o bhallon oot accardd 3 1'daning B nanr ing ramica anion au noint 1o
Pour juger si une faute est antisportive ou non, l'arbitre doit juger l'intention du joueur fautif. . . . . . . .
0373 |o i/lgAl P ’ lug ! 37.1.2 Les arbitres doivent interpréter la faute antisportive de fagon cohérente et constante tout

0 FAUX

"FAUX

au long de la rencontre et juger seulement l'action.




B14 intercepte le ballon et part en contre-attaque. Le dernier joueur de I'équipe A qui peut empécher la contre-
attaque le retient par le maillot. Que doit siffler I'arbitre ?
O 'A- Faute personnelle pour A5 et remise en jeu au point le plus proche de l'infraction

37.1.1 Une faute antisportive est une faute de joueur impliquant un contact qui, selon le jugement
de l'arbitre :

Q37-4 , . . , . . o . . . N'est pas une tentative légitime de jouer directement le ballon dans I'esprit et I'intention des

O 'B - Faute antisportive pour A5 avec pour réparation une remise en jeu a lI'endroit le plus proche de l'infraction regles

O 'C - Faute antisportive pour A5 avec pour réparation 2 LF pour B14 et remise en jeu a hauteur de la ligne c

médiane face a la table de marque

A6 est di lifié il vient d tt 2¢ faut ti tive. . ) . . r .

est disqua ', '€ parce qlu ! vient de commetlre sa ceme faute antisportive - Art 37.2.2 : Chaque fois qu’un fautif est disqualifié¢ en conformité selon les articles

Comme il ne s'agit pas d'une faute disqualifiante, il peut rester sur le banc de son équipe. . o . S

Q37-5 a3 VRAI correspondants de ce réglement, il doit se rendre et demeurer dans le vestiaire de son équipe
pour toute la durée de la rencontre ou, s'il le désire, il peut quitter le batiment.
0 FAUX 'FAUX
Faute disqualifiante
A8 est sanctionné d'une faute technique en 1ére période. Vers la fin de la 3éme période, il est a nouveau
tionné d' faute technique. Il est automati t di lifié. ) . . .

Q38-1 sanctionne diune taute technique. fl est automatiquement disquaiiie = Art 37.2.3 : Un joueur qui a commis 2 fautes techniques est éliminé.

O VRAI VRAI

0 FAUX

AE} e's_t _sancnonne d_une fauteAdlsqL_Je}llflante I'c_lpres avoir te_nu des p’ro_pos' menzlagantf, envers l'arbitre. L'équipe B At 37.2.3 : Un ou des lancer(s) franc(s) doivent étre accordés :

bénéficie de 2LF qui peuvent étre tirés par n'importe quel joueur désigné par I'entraineur. R . . , -
Q38-2 = - a tout adversaire désigné par I'entraineur en cas de faute sans contact,

O VRAI VRAI : s )

- au joueur sur lequel la faute a été commise en cas de contact

O FAUX

Une faute disqualifiante est commise par B8. Il s'agit d'une faute sans contact. Qui doit tirer les LF ? nEen e 2 ! i C e i o
Q383 a AL_JL ! q1i,|t ilnl de l'équi AI P gitdu . Qui doitt sur la feuille de marque. S’il n'y a pas d’entraineur adjoint inscrit sur la feuille de marque, il doit

e_cap aine e_ equ pe' o . étre remplacé par le capitaine (CAP) et doit étre inscrit dans la case de I'entraineur adjoint (en

0 B - N'importe quel joueur désigné par I'entraineur A ‘B cac da canctinne da faita tachniniig da hane "B A digntralngie "OM

L'entraineur de I'équipe A est disqualifié. Il n'y a pas d'entraineur adjoint. N'importe quel joueur de I'équipe peut Art 37.1.2 : Un entraineur qui a été disqualifié doit étre remplacé par I'entraineur adjoint inscrit
038-4 alors endosser le role d'entraineur. sur la feuille de marque. S’il n’y a pas d’entraineur adjoint inscrit sur la feuille de marque, il doit

O VRAI étre remplacé par le capitaine (CAP) et doit étre inscrit dans la case de I'entraineur adjoint (en

0 FAUX 'FAUX cas de sanctions de faute technique de banc "B" ou d'entraineur "C").

Bagarre

L’équipe A est en possession du ballon depuis vingt (20) secondes lorsqu’une situation pouvant conduire a une Interprétations Art 39 "Bagarre”

bagarre se produit. Les arbitres disqualifient des membres des deux équipes pour avoir quitté leur zone de banc

d’équipe. L’équipe A, qui contrdlait le ballon avant que la situation de bagarre ne commence, bénéficiera d'une 39-1 Principe "Maintien du temps restant aux 24" en cas de bagarre"
Q39-1 [remise en jeu au point le plus proche d'ou a été arrété le jeu avec quatre (4) secondes restant au chronometre des 39-2 Exemple

vingt-quatre secondes. L’équipe A, qui contrdlait le ballon avant que la situation de bagarre commence, devra bénéficier

O VRAI d'une remise en jeu dans le prolongement de la ligne médiane, a I'opposé de la table de marque

0 FAUX "FAUX avec 4 secondes au chronométre des tirs.

B8 et A5 tiennent fermement le ballon. Au moment ou I'arbitre siffle la situation d'entre-deux, B9 et A4

commencent a se battre. Les 2 joueurs sont disqualifiés. De quelle facon le jeu doit reprendre ? N N o . i Az

. . e 5 . 1 5 Art 39.3.2 : Si & peu prés en méme temps que le jeu a été arrété pour cause de bagarre, aucune
Q39-2 O A-Remise en jeu pour I'équipe B a hauteur de la ligne médiane face a la table de marque - — o , . L o ,
. . o - A - ) équipe n'avait le contréle du ballon ou n’y avait droit, il y a situation d’entre-deux.
O B - Remise en jeu pour I'équipe qui a la fleche de la possession alternée 'B

J C - Remise en jeu pour I'équipe qui a recu le ler coup dans la bagarre




En cas de bagarre, qui est autorisé a quitter la zone de banc pour aider les arbitres a maintenir I'ordre, et ne sera
pas disqualifié ?

Art 39.2.2 : Seul I'entraineur et/ou I'entraineur adjoint est/sont autorisé(s) a quitter la zone de

039-3 O A-L'entraineur ‘A banc d’équipe pendant une bagarre ou pendant toute situation pouvant conduire a une bagarre
O B - Un accompagnateur pour aider les arbitres a maintenir ou a rétablir 'ordre. Dans ce cas, il(s) ne doit/doivent pas étre
O C - L'entraineur adjoint 'C disqualifié(s).
3 D - Un remplacant
Un entraineur qui quitte sa zone de banc lors d'une bagarre doit obligatoirement étre disqualifié. T OS.E. S . SRR TSGR SRS RIS aR T BRI N
banc d’équipe pendant une bagarre ou pendant toute situation pouvant conduire a une bagarre
Q39-4 O VRAI . . R . . o L . X . .
- pour aider les arbitres & maintenir ou a rétablir 'ordre. Dans ce cas, il(s) ne doit/doivent pas étre
D FAUX FAUX dicaualfidla)
Lors d'une bagarre, le remplagant B6 pénétre sur le terrain. L'entraineur B rentre sur le terrain pour retenir B6. Est-
ce qu'une faute sera inscrite au compte de I'entraineur B 7 rt 39.3.1 : Quelque soit le nombre de membres du banc d'équipe disqualifiés pour avoir quitté la
039-5 ' faut t te de l'ent B? Art 39.3.1 | tl bre d bres du banc d d lifi tté |
d oul 'Oul zone de banc d'équipe, une seule faute technique ("B") doit étre infligée a I'entraineur.
0 NON
5 fautes d'un joueur
En fin de seconde période et simultanément avec le signal de fin du temps de jeu, A4 tente un tir du milieu du o%. 2. L DTS TULE PETSOIT i . -
terrain. B7 commet alors une faute sur lui. Le panier est manqué . Quelle sera la réparation ? que le ballon soit vivant ou mlort. Un joueur ne doit pas temr: bloguer, pousser,_passer en force,
O A -faute antisportive de B7. 3 LF et remise en jeu pour I'équipe A en début de 3éme quart-temps accroche_r, entraver ou ra'e’_“" le deplat_:ement d'un adversaire en e@e_ndant main, bras, coude,
Q40-1 9 B-faut le de B7 et 3 LF Al S hanche, jambe, genou ou pied ou en pliant son corps dans une position anormale (hors de son
o -fau e personne”e e € pou.r | . scould cylindre) ou en jouant de fagon rude ou brutale.
C - faute personne e de'B7 sans’LF' P“_'Sqﬁ‘e e temps de jeu est écoulé 34.2.2 Si la faute est commise sur un joueur tirant au panier, ce joueur doit bénéficier d’'un
O D - le panier est accordé et A4 bénéficie d'1 LF nomhre de lancer(<) franc(s) camme snit © si la tir denis Ia zane de nanier 3 trais nainte et
A7 débute un double pas vers le panier. Alors qu'il a posé son ler appui, B8 le pousse. A7, bien que déséquilibré, A om L4 T IURLE T HOT Pes TET 3 ; )
lache le ballon vers le panier et le marque. De quelle facon le jeu va-t-il se poursuivre ? ralentir le déplacement d’un adversaire en étendant main, bras, coude, hanche, jambe, genou ou
s . pied ou en pliant son corps dans une position anormale (hors de son cylindre) ou en jouant de
Q40-2 O A - L'arbitre refuse le panier et accorde 2 LF
. . e facon rude ou brutale.
O B - L'arbitre accorde la panier et donne la possession a I'équipe B
O _C - l'arbitre accorde le panier et donne 1 LF a A7 C A4 22 Qila fanta act commica cir i ionanr Hrant au naniar ca g doit bandficiar dun
B13 commet une faute sur A8 qui dribble dans la zone restrictive proche de la ligne de fond. L'arbitre siffle une
040-3 faute et doit donner le ballon a I'équipe A pour une remise en jeu sur la ligne de touche. Art 34.2.1 : Si la faute est commise sur un joueur qui n’est pas en action de tir : le jeu doit
O VRAI reprendre par une remise en jeu de I'équipe non fautive, a I'endroit le plus proche de l'infraction
0 FAUX "FAUX
Sanction de fautes d'équipe
Les fautes commises pendant la prolongation sont comptabilisées de la fagon suivante :
041-1 O A -dans la continuité des fautes de la 4éme période ‘A Art 41.1.3 : Toutes les fautes d’équipe commises pendant une prolongation doivent étre
O B - elles ne comptent pas dans les fautes d'équipe considérées comme étant commise au cours de la quatriéme période.
O C - comme une période, a savoir que le compteur des fautes d'équipe est remis a "0"
B12 commet une faute sur A8 qui est en train de dribbler. Il s'agit de la 4eme faute de I'équipe B. L'arbitre doit
Q41-2 accorder 2 LF a A8. Art 41.1.1 : Une équipe est en situation de sanction de faute d’équipe lorsqu’elle a commis
O VRAI quatre (4) fautes d’équipe au cours d’une période.
O FAUX 'FAUX
T = = - — ~Torhi
L elgwpe A contrble le ballon lorsque A7 commet une faute. C'est la 5eme faute de I'équipe A. L'arbitre donne 2 LF Art 41.2.2 - Si une faute personnelle est commise par un ioueur de I'équioe qui contréle le ballon
al'équipe B p P ! quipe q
Q41-3 o ?/RPAI ’ vivant ou par un joueur de I'équipe ayant droit au ballon, cette faute doit étre sanctionnée par une
O FAUX FAUX remise en jeu au point le plus proche de la faute pour les adversaires.




Alors que I'équipe A est dans la pénalité, A12 commet une faute offensive sur B10. L'arbitre siffle et doit:
O A -accorder 2 LF aB10

Art 41.2.2 : Si une faute personnelle est commise par un joueur de I'équipe qui contrdle le ballon

Q41-4 O B - accorder 2 LF pour n‘importe quel joueur de I'équipe B vivant ou par un joueur de I'équipe ayant droit au ballon, cette faute doit étre sanctionnée par une
O C - procéder a une remise en jeu pour I'équipe B 'C remise en jeu au point le plus proche de la faute pour les adversaires.
O D -rendre la balle a I'équipe qui en bénéficie selon la fleche d'alternance
Situations spéciales
B2 commet une faute sur A4 qui tire en suspension. Tandis que A4 est toujours en action de tir, B4 commet a son Interprétations Art 42 "Situations Spéciales"
042-1 tour une faute personnelle sur A4. La faute de B4 doit étre ignorée.
O VRAI "VRAI 42-3 Exemple "Fautes personnelles successives sur tireur"
0 FAUX La faute de B4 doit étre ignorée a moins qu'elle ne soit antisportive ou disqualifiante.
Lors d'une situation de double faute, la réparation de chaque faute doit étre exécutée. Art 42.2.3 : Toutes les sanctions identiques contre les deux équipes et toutes les sanctions de
Q42-2 O VRAI double faute doivent étre annulées dans l'ordre ou elles ont été sifflées. Une fois les sanctions
0 FAUX 'EAUX annulées, elles sont considérées comme ne s’étant jamais produites.
L'équipe A contr6le le ballon. A6 et B12 commettent chacun une faute antisportive. L'arbitre rend le ballon a Art 42.2.7 : Si, aprés I'annulation des sanctions égales a I'encontre des deux équipes, il ne reste
042-3 I'équipe A. L'arbitre a fait une bonne application du reglement. plus d’autres sanctions a faire exécuter, le jeu doit reprendre comme suit : une équipe avait le
O VRAI "VRAI contrdle du ballon ou y avait droit, ce dernier doit étre remis & cette équipe pour une remise en
0 FAUX jeu au point le plus proche de la premiére infraction.
Alors que A9 dribblait, B7 a été sanctionné d'une FT. Alors que le ballon n'est pas encore a la disposition du Art 42.2.3 : Dans la méme période de chronométre arrété qui suit une faute ou une violation,
joueur chargé d'effectuer le LF, A6 est sanctionné d'une FT. Comment le jeu doit-il reprendre ? toutes les sanctions identiques contre les 2 équipes doivent s'annuler.
Q42-4 13 A- Remise en jeu pour I'équipe A. A
O B- 1 lancer franc pour A9 suivi de 1 lancer franc pour B7 Ici, les deux sanctions pour FT se compensent (Tc) Le ballon est redonné a I'équipe A car elle
J C- Remise en jeu pour I'‘équipe B contrdlait le ballon au moment oul la premiére FT a été sifflée.
Lancers francs m
Lesj i | I i iere la li | f longé ) . . - )
es Jgueur; quine sont_ pa§ daps €s places de rebond doivent rester dgmere aligne de lancer ‘ranc prolongee et Art 43 - Les joueurs qui ne sont pas dans les places de rebond doivent rester derriere la ligne de
derriére la ligne de panier a trois points jusqu'a ce que le ballon sur le tir de lancer-franc touche I'anneau. . - ) . R N
Q43-1 lancer franc prolongée et derriére la ligne de panier a trois points jusqu'a ce que le lancer franc
O VRAI VRAI ait pris fin.
O FAUX
B7 tire des lancers francs. Lors du dernier lancer, A13 et B9 entrent en méme temps dans la zone restrictive avant
que le ballon ne quitte les mains du tireur de LF. Le lancer franc est raté. L'arbitre doit : . , . . L .
N Art 43.3.3 : Siun lancer franc n’est pas réussi, et si la violation est commise par :
Q43-2 O A - Redonner un lancer franc a tirer a B7 . . . . R X s
. . . - les deux équipes, lors du dernier ou unique lancer franc, il y a situation d’entre-deux.
O B - Donner le ballon a I'équipe A pour une remise en jeu
O C - Donner le ballon a I'équipe qui dispose de la possession alternée 'C
Leti LF itter | i- | her lali LF dé I Il itté ins. . . . .
0433 Detlrserclie peut quitter le demi-cercle ou toucher la ligne de LF dés que le ballon a quitté ses mains Art 43.2.3 : Le tireur de LF ne doit pas toucher la ligne de lancer franc ou pénétrer dans la zone
restrictive jusqu’a ce que le ballon ait pénétré dans le panier ou ait touché I'anneau
0O FAUX 'FAUX
A5 tire un LF, et le marque mais son pied a franchi la ligne des LF. L'arbitre doit : FULES.9: L STH IETTVET T ESTTER
. . . . franc, le point, s’il est marqué, ne doit pas compter.
O A - Refuser le panier et donner une remise en jeu en ligne de fond A . ) . .
Q43-4 . ) . . = Le ballon doit étre remis aux adversaires pour une remise en jeu dans le prolongement de la
O B - Refuser le panier et donner une remise en jeu dans le prolongement de la ligne des LF B

' C - Accorder le panier et négliger la violation

ligne de lancer franc a moins que d’autre(s) lancer(s) franc(s) ou une sanction de possession

dait/daivant Atrg avdoitdio)




Le joueur A5 tire un lancer franc et le joueur B8 pénétre dans la zone restrictive juste avant que le ballon ne quitte
les mains de A5. Le panier est manqué. L'arbitre donne le ballon a I'équipe A pour une remise en jeu. L'arbitre a

Art 43.3.3 : Si un lancer franc n’est pas réussi, et si la violation est commise par :

Q43-5 [fait une bonne application du reglement. un adversaire au tireur de lancer franc, un lancer franc de remplacement doit étre accordé au
O VRAI tireur de lancer franc
0 FAUX 'FAUX
Erreurs rectifiables
Une erreur rectifiable peut-étre corrigée aprés que les arbitres ont signé la feuille de marque. e . L N s L
Q44-1 g VRAI Art 44.2.6 : Les erreurs rectifiables ne peuvent plus étre corrigées aprés que I'arbitre a signé la
feuille de marque.
0 FAUX 'FAUX
A5 est sanctionné d'une faute (5éme de I'équipe dans la période). Les arbitres mettent le ballon a disposition pour A s oA . . .
A ( N a .p . p ). . . p . P Art 44.2.1 : pour étre rectifiée, I'erreur doit étre découverte avant que le ballon ne devienne vivant
une RJ et oublient de donner deux LF a I'équipe B. Suite a la remise en jeu, A5 intercepte et marque puis, A7 \ ) - N . et
. A . N . aprés le ler ballon mort suivant la remise en marche du chronométre de jeu apres l'erreur.
Q44-2 commet une faute sur B8 au milieu du terrain. L'erreur est découverte a cet instant.
Cette erreur est-elle rectifiable ? . . N . . TN .
'oUl Ici, le ballon est redevenu vivant aprées le premier ballon mort qui a fait suite a la remise en
marche du chronométre.
"NON 'NON
Au début du 4eme QT, A7 mar n panier a ints. L rbitr rdent | nier a int .
u 'debu du 4éme Q + Al marque un pa e‘ a3 points. Les arb es acco dent le panier a 3 pc3 s Art. 44.2.7 Toutes erreurs de marquage par le marqueur ou de temps par le chronométreur
mais le marqueur n'inscrit que 2 points. Aprés la rencontre, les arbitres se rendent compte de I'erreur Lo . ”
) ) \ . impliquant le score, le nombre de fautes ou de temps-morts ou le temps consommé ou oublié
Q44-3 avant de signer la feuille de marque. L'erreur est-elle rectifiable ? A L . N ) . )
, = peuvent étre corrigées par les arbitres a tout instant avant la signature de la feuille de marque
Oul Oul o
par l'arbitre.
"'NON
B4 commet une faute sur le tir de A4. Au lieu de A4, A5 tente les LF. Avant la REJ consécutive Art 44.3.3 Permettre a un joueur non bénéficiaire de tirer un ou des lancer(s) franc(s) :
aux LF, I'erreur est découverte par les arbitres. Les arbitres annulent les 2 LF. Le ou les lancer(s) franc(s) tiré(s) résultant de I'erreur et la possession du ballon qui ferait partie
Q44-4 |Comment le jeu doit-il reprendre ? de la sanction doit/doivent étre annulé(s) et le ballon doit étre attribué aux adversaires pour une
O ’'REMISE EN JEU A remise en jeu dans le prolongement de la ligne de lancer franc & moins que d’autres sanctions
O REMISEENJEUB 'R.JB pour des infractions ultérieures doivent étre exécutées.




